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И д у т  в п е р е д и :
Город Стрежевой
Советский район
Молчановский район
Алексан д р о в с к н й  

район
НГДУ Стрежевой- 

нефть
Стрежевское управ

ление буровых работ
Васюгакская нефте

разведочная экспеди
ция

Трест Томсксель- 
строй

Трест Томсктранс- 
строй

Объединение «Кон
тур»

Завод «Сибэлектро- 
мотор»

Томская швейная 
фабрика

Спичфабрика «Си
бирь»

Тогурский лесопро
мышленный комбинат

Нефтегеологня н нефтяная промышленность
Нефтеразведчики ' области, 

выполнив квартальную про
грамму прироста запасов 
нефти, с заданием по про
ходке глубоких скважин 
не справились: до контроль
ного рубежа не хватило все
го 125 метров. Следует отме
тить и недостаточную напря
женность плановых показа
телей: в первом квартале
объединение Томскнефтегаз- 
геология планировало пробу
рить 27.000 метров скважин, 
или 20 процентов годового 
задания; а такая крупная 
экспедиция, как Васюган- 
ская, имела программу все
го 18 процентов годовой. Три 
экспедиции из пяти с квар
тальными заданиями спра
вились, и становится оче
видным, что отставание объ
единения в целом продикто
вано его плановой полити
кой: напряженность взяты х 
на себя обязательств всегда 
стимулирует достижение бо
лее высоких результатов.

Тревожным симптомом на

старте пятилетки стала рез
ко возросшая аварийность 
скважин. Уже две разведоч
ные выработки из-за аварий 
списаны. Больше двух ме
сяцев велись аварийные ра
боты на одной из скважин 
Западной экспедиции, а 
ведь этот коллектив тради
ционно отличался безукориз
ненным качеством работ. В 
результате производитель
ное время в бурении по объ
единению Томскнефтегазгео- 
логия упало до крайне низ
кого уровня. Все это требует 
от инженерных служб на
шей нефтеразведки срочных 
мер для исправления создав
шейся ситуации.

Производственное объеди
нение Томскнефть с про
граммой добычи нефти спра
вилось успешно: сверх плана 
выдана 31 тысяча тонн неф
ти. Оба НГДУ перевыполни
ли директивные объемы; до
стигнут заметный рост по 
отношению к первому квар
талу прошлого года. Так, уп

равление Васюганнефть ре
ализовало объемы в размере 
205 процентов прошлогодней 
добычи!

Но буровики отстают. Ес
ли Стрежевское У БР дало 
сверх плана первого кварта
ла более 15 тысяч метров 
эксплуатационных скважин, 
то Васюганское и Речицкое 
управления идут в дефици
те (соответственно недостает 
10,5 и 8,7 тысячи метров до 
уровня квартальной про
граммы). Возрастает фонд 
недоданных скважин, а зна
чит, ставится под удар пер
спектива роста нефтедобычи 
на промыслах Ваха и Ва- 
сюгана. В целом по объеди
нению Томскнефть недода
но до расчетных показате
лей около семи тысяч мет
ров, или десять скважин. В 
услових томского севера ап
рель — последний месяц, ко
гда еще можно радикально 
поправить положение, и ру
ководство Томскнефти обя
зано сделать в этом направ
лении все возможное.

Стройиндустрия и капитальное строительство
Предприятия строитель

ной индустрии успешно за
кончили первый квартал. 
План по реализации про
дукции выполнен. С объе
мом товарной строительной 
продукции также справи
лись все основные строи
тельные организации обла
сти.

Как известно, за два ме
сяца не было сдано ни од
ного квадратного метра 
жилплощади. В марте поло
жение выправилось. Дома, 
намеченные планом ввода, 
сданы в эксплуатацию. 
Справились с заданиями 
тресты Томсксельстрой,

Томскжилстрой, Томлес- 
строй. При плане 19.000 
квадратных метров жилья 
территориальное управле
ние строительства сдало 
19.306. Но неритмичная ра
бота в январе-феврале при
вела к тому, что в марте 
строителям пришлось кон
центрировать дополнитель
ные силы на сдаточных 
объектах, трудиться с ог
ромным напряжением. Ес
тественно, не могло не по
страдать качество.

Словом, хотя квартальная 
программа и выполнена, ра
доваться нечему, потому 
что это лишь мизерная

часть годовой. И если в 
ближахЧшее время все уси
лия строительных подраз
делений не будут направле
ны на безусловное выпол
нение и перевыполнение 
месячных программ, то ос
новной объем жилплощади 
придется вводить " в четвер
том квартале. Это недопу
стимо. Потому сейчас глав
ное внимание — организа
ции труда на строительных 
площадках, четкому выпол
нению графиков поставки 
материалов и изделий пред
приятиями стройиндустрии, 
трудовой и исполнительской 
дисциплине.

Промышленность г. Томска
Пройдена четверть пути 

в первом году одиннадцатой 
пятилетки. Промышлен
ность областного центра 
перевыполнила план пер
вого квартала по реализа
ции продукции более чем 
на 2 миллиона рублей. Все 
районы города также пере
выполнили план по этому 
показателю. Обеспечены
плановые цифры по важ 
нейшему показателю —- 
производительности труда.

Стабильно трудятся кол
лективы передовых пред
приятий — объединения 
«Контур», завода «Сибэлек- 
тромотор», швейной и спи
чечной фабрик. Пять пред
приятий, ведущие учет про
дукции по НЧП, в первом 
квартале работали так: пе
ревыполнили планы по нор
мативной чистой продукции 
винодельческий завод, объе

динение «Контур», завод, 
резиновой обуви, отстали 
электромеханический завод 
и мебельный комбинат.

Результаты могли быть 
выше. В  марте не выполни
ли планы по реализации 
продукции и производи
тельности труда Ленинский 
и Кировский районы, 
г. Томск в целом.

10 предприятий в марте 
реализовали продукции
меньше, чем было преду
смотрено планом, на 3.061 
тысячу рублей. Наибольшее 
число отстающих предприя
тий в Кировском (5) и Ле
нинском (3) районах. 14 
предприятий города не вы 
полнили в прошедшем ме
сяце план по производи
тельности труда. Плохо 
работали коллективы заво
дов подшипникового и дре

весностружечных плит,
обувной фабрики.

Коллективы промышлен
ных предприятий город? 
не выполнили обязательств' 
— выпустить в первом 
квартале не менее 26 про 
центов годового плана. Ко
личество предприятий, не 
выполнивших этот показа
тель, по сравнению с тем 
же периодом прошлого го
да увеличилось.

В  апреле трудовые кол
лективы, соревнуясь в честь 
111-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, 
должны наверстать упущен
ное в марте и справиться 
со своими обязательствами. 
Выполнить план четырех 
месяцев досрочно, к 22 ап
реля, решили коллективы 
13 предприятий, 62. цехов и 
участков, более 11 тысяч 
рабочих.

Лесозаготовительная промышленность
Коллективы объединения 

Томлеспром выполнили
план первого квартала по 
реализации продукции на 
101,2 процента. Сверх плана 
реализовали продукцию та
кие предприятия, как То
гурский, Томский и Карга- 
сокский лесопромышленные 
комбинаты, Ингузетский, 
Асиновский, Катайгинский 
и Лайский леспромхозы.

Передовой отряд лесоза
готовителей — тогурчане. 
Они перевыполнили свои 
планы По всем фазам 'лесо
заготовительного производ
ства — трелевке, вывозке и 
производству деловой дре
весины. 10 апреля коллек
тив Тогурского лесопро
мышленного комбината ра
портовал о завершении пла
на четырех • месяцев по

всем показателям. Обяза
тельства, взятые в честь 
111-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, бы
ли выполнены досрочно. 
Напряженно работали в дни 
ударного трехмесячника 
коллективы Асиновского
леспромхоза, Томского и 
Каргасокского лесопромыш
ленных комбинатов. В це
лом по объединению произ
водительность труда превы
сила плановую на 3,6 про
цента.

В марте лесозаготовите
ли трудились ниже своих 
возможностей. В  результате 
реализовано продукции
меньше, чем предусматри
валось месячным планом, 
на 363 тысячи рублей. 10 
предприятий объединения 
не справились со своими 
планами.

В первом квартале долги 
по вывозке составили 72 
тысячи кубометров, трелев^ 
ке — 110 тысяч, производ
ству деловой древесины — 
114 тысяч кубометров. Со
вершенно неудовлетвори
тельно работали Асланов- 
ский, Парабельский, Бере- 
гаевский леспромхозы.

В настоящее время лесо
заготовительные коллекти
вы должны решить ряд 
неотложных задач, чтобы 
успешно выполнить социа
листические обязательства 
первого года одиннадцатой 
пятилетки. Среди них — 
эффективное использование 
летних лесовозных и узко
колейных железных дорог, 
организованная работа на 
вахтовых участках, сплаве, 
организация социалистиче
ского соревнования.

Т О М С К О М  
НЕФТЕХИМИЧЕСКИМ

Х 1 П Я Т И Л Е Т К А

Произведен синтез трех- 
хлористого титана — одного 
из компонентов каталитиче
ской системы получения по
липропилена. Сделан еще 
один шаг на пути к сдаче 
производства государствен
ной' комиссии.

Получение первого поли
пропилена Томского нефте
химического комбината было 
осуществлено на привозных

Е С Т Ь  П Е Р В Ы Й  
К А Т А Л И З А Т О Р !
катализаторах. Создание тех
нологической линии произ
водства .«собственного» ти- 
тан-хлор-три — только пер
вый этап в налаживании 
выпуска катализаторов на 
ТНХК: на очереди синтез 
диэтила люминийхлорида.

Новое химическое вещест
во нефтехима получено в 
цехе № 103 (начальник цеха 
В. М. Марейчев, начальник 
отделения О. Н. Юртаев). 
Руководили работами на
чальники смен М. В. Кузне
цов к А. Ф. Видяпин. Хоро

шо проявили сеоя во время 
пуска старшие аппаратчики 
И. И. Миньков и Л. А. Ма- 
залов, аппаратчики А. Д. 
Водопьянов, А. И. Лисичен- 
ков, слесари цеха контроль
но-измерительных приборов 
и автоматики Г. Д. Кучерен
ко, И. Е. Пыльский, техноло
ги наладочного управления 
Охтинского объединения 
«Пластполимер» А. С. Мас
лов и П. Н.. Шульман.

Освоение производства по
липропилена продолжается.

Н. АНДРЕЕВ.

ДНЕВНИК
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО

С О Р Е В Н О В А Н И Я
ПРОМЫШЛЕННЫЙ ВЫПУСК
М а р т  1 9 8 1  ГО Д а iiiSHiimiiiimimmiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiimiiiiiini

« У с к о р и т ь  в н е д р е н и е ! »
Под таким девизом будут 

трудиться в день коммуни
стического субботника рабо
чие и служащие опыт
ного производства Инсти
тута сильноточной электро
ники СО АН СССР, получив
шие срочное задание изгото
вить ряд новых установок 
по научным разработкам 
института, в том числе мо
дификацию электронно-лу

чевой пушки, предназначен
ной для проведения экспе
риментов в области порош
ковой металлургии.

Остальная часть коллекти
ва наведет чистоту на ули
цах и территории Академ
городка, будет занята благо
устройством спортивной
площадки, сбором и вывоз
кой металлолома.

В. ГОРЕЛОВ.

К а ч е с т в о  г а р а н т и р у е м
На строительной площадке 

Томского нефтехимического 
комбината рядом с монтаж
никами И. Перемитина тру
дится наша бригада меха
низаторов из Томского уп
равления треста Сибнефте- 
химмонтаж. С первых дней 
года мы взяли напряженный 
темп, четко определили цель 
предсъездовской вахты, и 
результат общих усилий — 
успешное выполнение обяза
тельств. С хорошим трудо
вым настроем работаем и 
сейчас: ударная трудовая
вахта первого года один
надцатой пятилетки продол
жается.

Что характеризует наши 
бригады? Прежде всего 
— сплоченность, дружба. 
Отсюда — и хорошие про
изводственные показате
ли, и добрая слава о кол
лективах. Сейчас, в преддве
рии Всесоюзного ленинского 
субботника, мы работаем под 
девизом: сегодня — лучше,
чем вчера, не выполнил за

дание — не уходи с пло
щадки. Работа на нашем 
участке непростая, но мы 
стараемся делать ее как 
можно четче. Слаженно дей
ствуют техника и монтаж
ники. И потому уверены, что 
свое слово бригады сдержат: 
задание, определенное на 
день субботника, выполним, 
будем трудиться с наивыс
шей производительностью, 
качественно.

В один из обычных рабо
чих дней мы выбрали ми
нуту и сфотографировались 
на своей стройплощадке 
вот'‘так, все вместе. На сним
ке (слева-направо): машини
сты кранов В. Таранец, 
Н. Колбышев, М. Скопин, 
слесари-монтажники В. На
седкин, В. Литвинов, С. Бар- 
даков, бригадир И. Пере- 
митин, слесарь-монтажник 
Н. Лобанов, старший инже
нер Г. Гааг.

В. ТАРАНЕЦ, 
машинист крана КГ-100 
Томского монтажного 

управления.

О т с т а ю т :
Тегульдетский район
Верхнекетский район
Первомайский район
Васюганское У БР  

(начальник И. Г. По
бит)

Речицкое У Б Р  (на
чальник А. С. Осин) 
А л е к с а н д р о в с к а я  

НРЭ (начальник А. В. 
Летицкий)

Подшипниковый за
вод (директор Г. П. Ко
лосов)

Обувная фабрика 
(директор В. С. Луш- 
ников)

Аслановский лес
промхоз (директор А. А. 
Бондырев)

Парабельский лес
промхоз (директор П. И. 
Зайцев)

Социалистические
обязательства

П е р в о м а й с к о г о  р а й о н а  п о  с т р о и т е л ь ’  
с т в у  о б ъ е к т о в  ж и л ь я  и с о ц к у л ь т б ы т а  
н а  1 9 8 1  г о д

Трудящиеся района в ответ на решения X X V I 
съезда КПСС об усилении строительства жилья и 
объектов социального назначения на селе при
нимают на 1981 год следующие обязательства:

— за счет совершенствования организации строи
тельного производства, более полного использова
ния имеющихся резервов, внедрения бригадного 
хозрасчетного подряда, дальнейшего роста произ
водительности труда построить и сдать в эксплуа
тацию не менее 10 тысяч квадратных метров жи
лья, из них в первом полугодии — 3 тысячи квад
ратных метров, в третьем квартале — 3 тысячи
и в четвертом—4 тысячи квадратных метров. Х о
зяйственным сйособом будет построено 6.400 кв. 
метров жилья. Труженики села получат 2.500 квад
ратных метров. Строители обеспечат ритмичную, 
равномерную сдачу объектов соцкультбыта в те
чение года и введут:

— в первом полугодии— Дом культуры на 400 
.мест в пос. Улу-Юл, детский комбинат на 100
мест, аптеку и столовую;

— .в третьем квартале — Дом культуры на 250 
мест в пос. Новомариинка;

— в четвертом квартале — поликлинику и сто
ловую.

Коллективы промышленных предприятий, строи
телей и колхозов будут настойчиво добиваться вы 
сокого качества строительства и благоустройства. 
В  районе будет построено 5 км дорог с твердым 
покрытием, 7.450 квадратных метров тротуаров.

Продолжатся строительство жилья и реконст
рукция производственной базы строительных орга
низаций.

(Обязательства приняты на собраниях в трудо
вых коллективах района и собрании актива район

ной парторганизации).

В А Х Т А  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
Коллектив Чаинского лес

промхоза управления топ
ливной промышленности — 
победитель Всесоюзного со
циалистического соревнова
ния — решил досрочно, 22 
апреля, завершить план че
тырех месяцев по вывозке 
леса, производству деловой 
древесины, лесопилению и 
реализации товарной про
дукции.

В зимний период, особен
но в канун X X V I съезда 
нашей партии, коллектив 
предприятия поработал . с

полной выкладкой сил. От
личились коллективы лесо
заготовительной бригады 
А. X . Горшкова, бригады 
водителей лесовозов Н. Н. 
Мирошникова, бригад на 
лесопилении Я. А. Шпенгау- 
эра и П. А. Капишникова.

Успехи, передовиков ста
ли основой дальнейшей 
ударной работы.

П. САДОВСКИЙ, 
директор Чаинского 
леспромхоза управления 
топливной промышлен

ности.
Чаинский район.

З а  э к о н о м н у ю  
э к о н о м и к у СКОЛЬКО ЖИВЕТ АВТОПОКРЫШКА?

Автобаза треста Томск
сельстрой — предприятие 
крепкое, ритм его работы 
стабилен и четок. Не раз 
коллектив занимал класс
ные места в социалистиче
ском соревновании подраз
делений треста, не раз его 
награждали. Как ж е хо
зяйствуют здесь, в поче
те ли экономия? С такими 
вопросами обращаюсь к 
главному инженеру Вяче
славу Михайловичу Власо
ву.

— Возможностей быть 
добрыми хозяевами у нас 
предостаточно. Скажем, го
рючее — без него машина 
не машина, а сколько его 
теряется, если водитель не
добросовестный, если на го
сударственное смотрит, как 
на свое личное! Путей эко
номии немало. В этом деле, 
на наш взгляд, самое глав
ное — сознательное отно
шение каждого человека к 
тем ценностям, с которы
ми ему приходится рабо

тать. Поэтому в обязатель
ствах каждого водителя и 
всей автобазы есть слова 
об экономии бензина, горю
че-смазочных материалов, 
авторезины и другото.

Каждый год здесь начи
нают с заключения догово
ров с заказчиками. Можно 
смотреть на эту операцию, 
как на\ обычную формаль
ность, а можно и по-друго
му.

— Мы не только добива
емся от заказчика четких 
графиков движения авто
машин, но и требуем, чтобы 
были в порядке площадки, 
подъездные пути. Это — 
первая преграда простоям, 
а значит, не будет и зряш
ной траты топлива. Если 
машина ушла в рейс, ста
раемся, чтобы не было хо
лостых пробегов, ищем по
путный груз.

Слушая Вячеслава Ми
хайловича, я думала о том,

что вот так, основательно, 
обращая внимание на каж 
дую мелочь, могут трудить
ся лишь, люди с опытом, 
за плечами которых годы и 
годы. Не выдержала, пре
рвала рассказ вопросом о 
возрасте коллектива и ус
лышала неожиданное:

— Да молодежь у нас в 
основном, средний во зр а ст- 
до тридцати лет.

Позже мне рассказали о 
двух бригадах, руководят 
которыми А. П. Спирин 
и В. М. Стригин. Ветеранов 
в этих коллективах немно
го, в основном стаж у води
телей дб десяти лет. Но как 
умеют работать! БригаДа 
Спирина действует на 
технологии (возят раствор, - 
бетон). У Стригина — достав
ка инертных (материалов. 
Машины большегрузные, в 
основном не новые, только 
КамАЗы «ходят» не больше 
трех лет.

— Вот и попробуй сла

дить с такой техникой, что
бы она всегда в строю бы
ла, — говорит главный ин
женер.

Да, непростое это дело. 
Но почти все водители в. 
бригадах — асы. Если у ко
го-то автомобиль захандрит, 
всей бригадой стараются 
помочь. Ремонтируют в не- 
р а б о ч е е  в р е м я .  Во
обще принцип работы 
бригад — минимум време
ни на ремонт, причем на 
приколе обычно не больше 
одной машины. О бережном 
отношении к автомобилям 
говорит и такая, к приме
ру, деталь: срок жизни ав
топокрышки ограничен:
больше, чем 60 тысяч ки
лометров пробега, по науке 
она не должна выдержи
вать. А выдерживает! У 
многих водителей автобазы 
покрышки «пробегают» по 
100 тысяч километров.

— Конечно, у нас есть 
большое преимущество пе

ред многими другими авто- 
предприятиями города, — 
продолжает свой рассказ 
В. М. Власов, — теплая 
зимняя стоянка.

В условиях сибирской 
зимы это многое значит. По
тому что не только техника 
сохраняется дольше — эко
номятся и вода, и те же 
шины, и топливо. Напри
мер, бригада В. М. Стриги
на брала обязательство в 
первом квартале сэкономить 
2.000 литров бензина, а 
сэкономила 2.314.

На автобазе давно объяви
ли войну припискам, за пе
регрузы не платят. Поэтому 
желающих приплюсовать 
себе лишнюю тонну нечест
ным путем почти нет. А с 
теми, кто рискует подобным 
образом, разбираются сами 
бригады — так пропесочат, 
что потом виновный неде
лю с опущенной головой 
ходит.

В  соревнующихся коллек
тивах, которыми руководят 
А. П. Спирин и В. М. 
Стригин, пристально следят, 
сколько сэкономлено горю
чего, каков процент выхода 
автомашин.

Н. ВАСИЛЬЕВА.

РАБОТАТЬ ЗА Р О И - Э Т О  ПРОСТО
На все вопросы об этих 

бригадах отвечать легко. 
Посудите сами: наш завод 
крупнопанельного домострое
ния работает неритмично, с 
планом выходим не всегда, 
«лихорадит» буквально
каждый участок. Но вот в 
бригадах С. С. Филатова из 
цеха № 1 и А. Н. Городило- 
ва с верхнего полигона — 
полный порядок, хотя им 
никто не создает . каких-то 
идеальных условий. Неред
ко от Филатова слышишь:

— Опять снабженцы тор
мозят. Где песок, цемент? 
Из чего сегодня формовать- 
то будем?

Бывают перебои и с ар
матурой, бетоном. В такие

моменты у иных руки опу
скаются, только не у Фила
това и его товарищей. В ы 
шла заминка — значит, на
верстают потерянное время 
позже, когда все будет под 
рукой.

Формовщики Филатова 
работают по принципу: 
«Меньшими силами — 
больший объем». В  обяза
тельствах бригады так и 
записано. По идее их дол
жно быть двадцать человек, 
но уже давно они трудятся 
половинным составом, и 
задания, рассчитанные на 
двадцать формовщиков, вы 
полняют (и даже дают 
сверх нормы!). Причем это 
стабильно, из месяца в

месяц. К примеру, минув
ший первый квартал. В ян
варе план филатовцы вы
полнили досрочно. В февра
ле брали обязательство к 
открытию X X V I съезда 
КПСС завершить месячную 
программу, а уже 19-го ра
портовали о трудовой побе
де, причем задание было 
выполнено на 103 процента. 
Досрочно справились с пла
ном и в марте.

Невольно спрашиваешь 
себя: чем сильна эта брига
да? И ответ — один: своей 
дружбой. Все здесь полу
чается четко, слаженно. 
Давно ли так? Тут мнение 
одно — с приходом брига
дира. Им Сергей Сергеевич

Филатов стал в 1978 году. 
Вот тогда-то и началась 
«перековка» коллектива.
Исчезли прогулы, появи
лось желание работать и, 
естественно, заработать хо
рошо. Сейчас бригада — на 
подряде, трудятся формов
щики в три смены, сорев
нуются между собой: каж 
дая смена стремится обо
гнать товарищей, сделать 
больше.

Под стать этому коллек
тиву и бригада Александра 
Николаевича Городилова. 
Личный пример руководи
теля — эталон для членов 
бригады. Они стараются по
ходить на него, а он, если 
того требуют обстоятельст
ва, горой стоит за бригаду. 
102—105 процентов — обыч
ный показатель. Кварталь
ное задание они выполнили 
досрочно, и это, как счита

ет сам бригадир, — законо
мерный итог той большой 
организационной работы, 
которая проведена в кол
лективе. Главное ее звено— 
социалистическое соревно
вание. Именно благодаря 
тому, что каждый формов
щик, по сути, старался сра
ботать за двоих, удавалось 
выполнять задания, обго
нять время.

Главный критерий в лю 
бой работе — ее качество. 
Так вот, в этих коллекти
вах 91 процент продукции 
принимается с первого 
предъявления. Короче, тру
дятся формовщики по-на
стоящему. Их опыт — при
мер для всех, и мы работа
ем над тем, чтобы он полу
чил широкое распростране
ние.

Т. МАЛАШИХИНА,
инженер по соревнова

нию завода КПД.
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Прямым продолжением решении X X V I . съезда 
партии стало постановление ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О Всесоюз
ном социалистическом соревновании за успешное вы
полнение и перевыполнение заданий одиннадцатой 
пятилетки». Значение этого документа выходит за 
рамки одной только экономики и распространяется 
на всю сферу социального и идеологического строи
тельства в нашей стране. Что касается экономиче
ского развития, то нельзя не отметить, насколько 
важную роль приобретает в нем социалистическое 
соревнование. Трудовое состязание' советских людей, 
коллективов бригад, цехов и предприятий, целых 
ведомств стало одним из главных факторов созида
ния, стимулом к развертыванию творческой актив
ности самых широких масс. Этот процесс закономе
рен и исторически оправдан: по мере совершенст
вования механизма социалистического хозяйства со
ревнование будет занимать все более важную роль 
в укреплении экономики.
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С о ц и а л ь н ы е  п р о б л е м ы  п р о и з в о д с т в а

ПР Е МИИ,  
которые могли быть

Для начала уточним тер
минологию. Премия —• не 
приварок к зарплате и не 
вознаграждение «за краси
вые глаза». Премия —- по
ощрение за конкретную хо
рошо сделанную работу и & 
этом качестве — важнейший 
стимулятор социалистиче
ского соревнования.

Теперь произнесем одно 
«но». Несмотря на острей
шую актуальность проблемы, 
о которой пойдет речь, мы 
сознаем, что на уровне Том
ской области эту проблему 
не решить. Потому данная 
статья адресуется прежде 
всего Минстрою и Госстрою 
СССР.

И, наконец, разговор по су
ти.

Строительное законода
тельство предполагает пре
мировать коллекцивЦ за 
ввод готовых объектов в 
в размере двух процентов 
стоимости строительно-мон
тажных работ. Если дом сто
ит, скажем, пятьсот тысяч 
рублей, премия — десять 
тысяч. Если миллион — со
ответственно двадцать ты
сяч рублей. Очень даже 
прилично.

Томское территориальное 
управление строительства за 
пятилетку одного только 
жилья выстроило на многие 
десятки миллионов рублей. 
И как же контрастирует с 
этим показателем офици
альная справка:

«Начислено премии за ввод 
в действие объектов и мощ
ностей в срок и досрочно:

за годы десятой пятилетки 
— 223,2 тысячи рублей».

Много это или мало? 
Простейший арифметический 
подсчет показывает: в сред
нем на одного труженика 
ТТУС пришлось чуть боль
ше рубля в квартал, что-то 
около 37 копеек в месяц. 
Невелик, прямо скажем, 
стимул...

В  чем тут причина? Быть 
может, строители хрониче
ски затягивают сроки соору
жения домов? Да нет, доку
менты показывают, что зна
чительная часть всех обь- 
ек-тов домостроительного
комбината и Томскжилстроя 
была сдана с очень реаль

ным опережением норматив
ных сроков. Скажем, 144- 
квартирный дом № 5 на 
Каштаке был сдан через 230 
дней после начала работ, 
тогда как директивное вре
мя его сооружения — 255
дней. 2 1 6 -квартирный дом 
№ 22 строился всего 212 
дней вместо плановых 330. 
И так далее.

Не.' будем больше томить 
читателей неясностью. При
чина невыплаты премий 
(вернее, повод к такой не
выплате)— уход строителей 
за рамки квартала.

—■ О-о! — скажет прони
цательный читатель. — Для 
чего же копья-то ломать? И 
правильно им не платяг! 
Пусть укладываются в квар
тальные три месяца.

Неверно. И прежде всего 
потому, что при теперешнем 
крупномасштабном строи
тельстве квартал перестал 
быть точной меркой опера
тивности работ. Н у ' при чем 
здесь, спрашивается, квар
тал, если на возведение де
вятиэтажного панельного 
дома дается одиннадцать 
месяцев? А на строительст
во таких же кирпичных до
мов — от тринадцати- до 
двадцати одного месяца!

И второе. Постановление 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР «Об улучшении 
планирования и усилении 
воздействия хозяйствен
ного механизма на по
вышение эффективности
производства и качества ра
боты» предусматривает для 
капитального строительства 
двухлетний период планиро
вания и отчетности. При 
этом предполагается, что ру
ководители строек будут ру
ководствоваться заботами об 
ускорении сроков и повы
шении качества, а вовсе не 
тисками кварталов.

■ ЦК партии и Совет Ми
нистров страны считают так. 
Министерство строительства 
СССР почему-то мыслит по- 
другому. Иначе чем объяс
нишь затянувшийся переход 
отрасли к новым принципам 
хозяйствования? Чем опраз- 
даешь приверженность за
стоявшимся принципам от
четности и стимулирования?

В. ЛОЙША.

[Есть
технологический
поток!

Четырнадцать рабочих 
коллективов, объединяющих 
людей разных строитель
ных специальностей, заклю
чили между собою договор 
о создании технологическо
го потока на сооружении 
крупнопанельных жилых 
домов. Это второй такого 
рода поток в Химстрое — 
первый под началом СМУ-8 
(комплексная бригада А. А. 
Говорина) строит жилые 
дома в кирпичном исполне
нии.

В состав нового потока 
вошли передовые бригады 
трубоукладчиков Ф. Т. Га- 
лущака, Героя Социалисти
ческого Труда из СМУ-5; 
депутата Верховного Совета 
РСФСР В. П. Зарковой и 
кавалера ордена Трудового 
Красного Знамени Р. А. В е
рещагиной из СМУ-4; дру
гие коллективы.

28.700 квадратных метров 
жилой площади обязуются 
ввести строители в нынеш
нем году. Для того, чтобы 
сдача домов осуществлялась 
по графику, составлены се
тевые планы движения под
рядных коллективов. Для 
внутреннего руководства
потоком избран совет бри- 
гадироз из девяти человек.

Недавнее постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о социалистическом 
соревновании подчеркивает, 
что девизом трудового со
перничества должен стать 
лозунг «Работать эффек
тивно и качественно!». Ме
тод рабочей эстафеты, по 
которому будет осуществ
ляться передача объектов 
от бригады к бригаде, га
рантирует строгий контроль 
прежде всего за качеством 
работ.

Анализ внедрения низо
вого хозрасчета в строи
тельстве показывает, что
основные факторы, тормо
зящие развитие технологи
ческих потоков, — слабая 
инженерная подготовка
производства, низкий уро
вень организации пруда, ча
стая несогласованность в 
действиях ген- и субпод
рядных предприятий. Еще
одна причина в том, что 
бригады заключают договор 
с администрацией нс на 
объект в целом,' а на от
дельные виды работ. Все
это вместе лишает коллек
тивы возможности правиль
но рассчитать свои силы, 
изыскать дополнительные 
резервы и принять доста
точно напряженные социа
листические обязательства.

Отсюда и формализм в 
соревновании, и низкая эф
фективность работы.

Поток создан. Насколько 
действен он будет, зависит 
прежде всего от хозяйст
венных руководителей и 
профсоюзных работников 
представленных в его со
ставе организаций. Сейчас 
наша главная задача состо
ит в том, чтобы еще шире 
развернуть соревнование за 
досрочное выполнение пла
на 1981 года и пятилетки в 
целом... И развернуть его 
на всех уровнях хозяйство
вания.

И. БОБРОВ,
прораб СМУ-4 управле

ния Химстрой.

Совершенствовать хозяйственный механизм

ГОРДОЕ ЗВАНИЕ
Предприятия областного 

центра включились в со
ревнование за звание кол
лектива высокой производи
тельности, социалистической 
дисциплины труда и быта, 
которое присваивается по 
итогам работы за год. На 
заводе резиновой обуви 
многое делается для того, 
чтобы улучшить основные 
показатели, по которым бу
дет оцениваться победитель.

Возможности коллектива 
теперь возросли. Вот уже 
более года завод работает в 
новых условиях планиро
вания, по показателю нор
мативной чистой продукции. 
Изменились и условия со
ревнования: на первый план 
выдвигается такой важный 
показатель, как выполнение 
задания в номенклатуре. И 
вот результат: если рань
ше . план по реализации 
продукции с учетом поста
вок выполнялся на 92 про
цента, то в первом кварта
ле этого года этот процент 
поднялся до 97,1.

■—Усилия соревнующихся, 
— отметил директор завода 
И. Д. Старцев, — направле
ны прежде всего на реше
ние узких мест производ
ства. Это очень важно.

На предприятии есть 
опыт такой работы. Разви
вается и крепнет соревно
вание за достижение высо
кой выработки на конвейе
ре, инициатором которого 
стала бригада А. Т. Лещен
ко из сборочного цеха 
№ 36. Оно многое приносит 
заводчанам. Казалось, что

можно взять с конвейера? 
Вроде бы годами выверен
ный ритм трудно изменить. 
Но бригада сборщиц поста
вила конкретную цель — 
давать ежедневно 300 пар 
обуви сверх задания — и 
справляется со своими обя
зательствами. Где ж е она 
ищет сегодня эти „ резервы?

В бригаде активнее зара
ботали школы передового 
опыта)" Сноровка, професси
онализм, более совершенные 
приемы труда — так рож
дается высокая производи
тельность. Практически
каждый в бригаде владеет 
смежными операциями.

Почин коллектива А. Т. 
Лещенко широко подхвачен 
на предприятии. В цехе 
формовых сапог, к примеру, 
эта форма соревнования 
направлена на перевыпол
нение суточных заданий 
каждым прессовщиком.

На заводе продолжается 
конкурс мастерства на луч
шего по профессии. Это 
звание наполняется новым 
содержанием. Ранее победи
тель определялся только в 
цеховом соревновании. Так 
было. Сейчас конкурс про
ходит в бригадах, затем на 
уровне цеха, и последний 
этап — общезаводской. По
бедителю, кроме премии, 
будет вручаться еще и дип

лом «Мастер — золотые 
руки».

Немаловажная роль отво
дится гласности соревнова
ния. Она поможет коллек
тиву лучше определить свои 
возможности. Работа в этом 
направлении усиливается. 
Отпечатали дипломы для 
победителей, сделали кра
сивые открытки для ветера
нов труда, благодарствен
ные письма, которые впер
вые будут вручаться в этом 
году. •

В Положении о новом 
звании одним из показате
лей названо активное внед
рение мероприятий НОТ на 
производстве, бригадных 
форм организации и оплаты 
труда. Подобный пункт по
этому введен сейчас в обя
зательства цехов. Нынче, 
например, задумано при 
помощи ЭВМ решать зада
чи управления качеством 
продукции. Более совер
шенным и оперативным 
станет учет.

И все-таки развивать со
циалистическое соревнова
ние в тесной связи с мера
ми по совершенствованию 
хозяйственного механизма 
на заводе удается не везде. 
Условия социалистического 
соревнования с учетом нор
мативной чистой продукции 
(НЧП) все-таки еще недо

статочно продуманы. Отста
ет и бригадная форма ор
ганизации оплаты от новых 
требований соревнования. 
Это особенно сказывается в 
подготовительном цехе (на
чальник О. Б. Карманов). 
Вроде бы разработаны усло
вия, которые должны сти
мулировать высокое каче
ство, но до сих пор из цеха 
выходит много брака. 
Бригады не связаны кол
лективной ответственно
стью за качество продук
ции. Система премирования 
за качества применяется 
формально. Пока нет 
бригад, работающих на еди
ный наряд (в цехе № 38, на 
участках производства обу
ви и формовой техники).

Новое общегородское со
ревнование требует комп
лексного пщ хода к оценке 
участников первенства. По
этому в качестве основного 
выступает и показатель ук
репления трудовой дисцип
лины. Заводчане решили 
работать по почину Север
ского трубного завода 
(Свердловская область).
Предприятиям города сле
дует обратить на это вни
мание. Суть его в том, что 
бригады отказываются доб
ровольно от месячной пре
мии, если случится хоть од
но нарушение трудовой

дисциплины и общественно
го порядка. Но, если про
ступок не повторится в те
чение года, коллективу воз
вращают премию. По почи
ну северцев на предприя
тии трудится 21 бригада. 
Результаты налицо. В сме
не Л. X . Ким из цеха фор
мовой и спортивной обуви 
было в год шесть и более 
прогулов. Работая по-ново
му. она не имеет наруше
ний. Смены Ф. Г. Григорье
ва и А. А. Галицкого из 
службы пароснабжения бы
ли также не в ладах с дис
циплиной, а в первом квар
тале этого года дисциплина 
окрепла — и значительно.

Для того, чтобы завоевать 
новое почетное звание, не
обходимо создать комплекс 
благоприятных условий
труда для своих рабочих. 
При подведении итогов об
щегородского соревнования 
на это будут обращать осо
бое внимание. В  обязатель
ствах цехов появились но
вые пункты. К примеру, 
цех формовой техники на 
второй квартал записал 
так: «Отремонтировать сто
ловую при активном уча
стии работников цеха»: 
Кроме того, на . предприя
тии появились условия со
ревнования для вспомога
тельных цехов за выполне
ние особо важных работ.

Соревнование за присвое
ние звания «Коллектив вы
сокой . производительности, 
социалистической дисцип
лины труда и быта» наби
рает силу. Доброго ему пу
ти.

Г. СКАРЛЫГИН.

НА ВА С Ю  ГАНС КОМ
-..^ппяпШШБГОгат*’- - -

С т р о и т с я 
не фт е пр о в о д

Каждая пятилетка — за 
мечательная страница тру
довой биографии коллек
тивов, обустраивающих
нефтяной север нашей об
ласти. Новой строкой один
надцатой пятилетки станет 
и линия нефтепровода Лу- 
пшецкое месторождение — 
Иарабель. Его первая оче
редь протяженностью 167 
километров войдет в строй 
в 1982 году.

С полным напряжением 
сил трудится в эти дни 
бригада изолировщиков
СУ-17 треста Томскгазстрой, 
в которой работает сварщи
ком Евгений Леонидович 
Нетро епко. За световой 
день бригада успевает сде
лать изоляцию магистрали 
на протяжении полутора и 
более километров.

НА СНИМКАХ: на одном 
из участков нефтепровода; 
сварщик Е. Л. Петрочеико.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

З а  в ы с о к и е  с к о р о с т и  п р о х о д к и

БРИГАДА ФАТШОВА: ЕЩЕ ОДИН РЕКОРД
7.150 метров эксп л у ата ц и о н н ы х  с кв аж и н  пробурила в м арте  

бригад а м астера Тал гата  Ф аттахов а  из С тр еж ев ского  У Б Р . Это 
новый рекорд области. С начала года на счету  ф аттаховцев — 
более д евятнадцати ты сяч м етров, на восемь ты сяч больш е, 
чем пред усм отрено государственны м  плановым заданием .

А в целом С тр еж ев ское  управл ение буровы х работ им еет  
на своем счету  больш е 88 ты сяч метров. Для сравнения: план  
кв артал а был определен в 73 ты сячи метров.

В. БУГА ЕВ.

П р о в е р я е м  в ы п о л н е н и е  о б я з а т е л ь с т в

Квартальный— досрочно
Очередной выпуск «мол

нии» извещал коллектив 
стройуправления № 23 о 
трудовой победе: досрочно,
25 марта, выполнен квар
тальный план, освоено 552 
тысячи рублей — на 42 ты 
сячи больше, чем на этот 
же период прошлого года.

По плану в первом квар
тале не был вводным ни 
один объект. Принимая обя
зательства на первый год 
пятилетки и тщательно 
взвесив свои возможности, 
строители взяли курс на 
досрочную сдачу объектов. 
Уже в первом квартале ра
ботники лыжно-паркетного 
комплекса Тогурского лесо
промышленного комбината 
получили в подарок от 
строителей пять двухквар
тирных домов в деревне 
Новоселово.

Успеху способствовало
действенное соревнование. 
Условия его довольно жест
кие. При подведении итогов 
учитывается не только вы 
полнение плана; основное 
внимание уделяется качест
венным показателям: эко
номии материалов, сокра
щению сроков строительст
ва, внедрению рационализа
ции и, конечно же, состоя
нию трудовой дисциплины.

— Если в целом по под
разделениям треста Том- 
лесстрой методом бригадно
го подряда выполняется 
около 30 процентов строи
тельно-монтажных работ, то 
у нас — 80, — рассказыва
ет начальник управления 
Г. Г. Гроо. — Вот еще циф
ры: в первом квартале по 
фонду заработной платы 
сэкономили больше 5 тысяч 
рублей, а прибыли получи
ли около 20 тысяч.

Девиз соревнования строи
телей — работать эффек
тивно и качественно. Кол
лективы всех бригад следу
ют ему. Поэтому в управ
лении не так-то просто оп

ределить победителя. Сорев
нующиеся бригады Г. Н. 
Фатеева, В: А. Коновалова,
A. А. Каурова с честью, 
справились со своими обя- 
зательствами, но в бригаде-
B. А. Коновалова выработ
ка на одного человека вы 
ше и качество получше, чем 
у других. Ее и назвали ли
дером. Эта бригада строит 
120-квартирный дом и дет
ский комбинат для Тогур
ского ЛПК. Две секции 
этого дома строители обе
щают сдать уже в этом го
ду. хотя по плану он ' не 
вводный.

Вообще строительство
жилья в управлении на 
первом месте. Но беда в 
том, что не все заказчики 
идут навстречу строителям.

— Нас удивляет отноше
ние Томского геофизическо
го треста, —■ говорит глав
ный инженер И. С. Абра
менко. — Геофизики долго 
добивались включения в 
план общежития на 360 
мест и детских яслей. Воп
рос решен положительно. 
Но у нас на руках до сих 
пор нет документации, не 
готовы и площадки.

Нет контакта между за 
казчиком и подрядчиком и 
в других вопросах. В  прош
лом году намного раньше 
намеченного срока строите
ли сдали в эксплуатацию 
56-квартирный дом для 
треста, а премию рабочие 
не получили до. сих пор. 
Теперь бригада Г. Н. Фате
ева отказывается работать 
на объектах геофизиков.

Строительство очень важ 
ного для Колпашева объек
та — станции обезжелези- 
вания —- поручено коллек
тиву СУ-23, как более обя
зательному и дееспособно
му. Сейчас там полным хо
дом идут монтажные рабо
ты.

Н. ГОЦУЦУРА.
г. Колпашево.

н  е ч  е с к и  п—чтгс=̂ тгттШ Ш Ш

Проблема № ...
Строительство ТНХК не 

раз ставило перед его уча
стниками вопросы, решать 
которые раньше' не прихо
дилось. Один из них носит 
не всем, наверное, понятное 
название: гамма-дефекто
скопия. Это — метод обна
ружения дефектов в свар
ных швах путем просвечи
вания их гамма-лучами. На 
стройке говорят о процессе 
проще: просветка. -

Впервые просветка за
явила о себе в сентябре 
прошлого года, когда выяс
нилось, что объем ее столь 
велик, что собственными 
силами лаборатория треста 
Проммеханомонтаж не уп
равится. На помощь была 
брошена лаборатория Сверд
ловского специализирован
ного монтажно-наладочного 
управления. Свердловчане

О С К О Л К И "
Е щ е раз о п р о б л е м е  деф ект оскоп и и  на
развернули работы быстро 
и оперативно, а в ноябре 
на площадку вышли и 
проммеханомонтажники, ко
торые до этого вели гамма- 
контроль трубных сборок 
на опытном заводе;

Слово «просветка» зазву
чало с тревожными оттен
ками в декабре, когда из-за 
этой операции начались за
держки со сдачей теплога
зоматериалопроводных эста
кад. Но особую . остроту 
проблема обрела, когда при
ступили к просветке в кор
пусах диэтилалюминийхло- 
рида: Эти здания до преде
ла нафаршированы много
километровыми технологи
ческими трубопроводами са
мых различных диаметров 
и самых причудливых кон
фигураций. Здесь необхо
димо бфло проконтролиро
вать сварных стыков боль
ше, чем на всех других 
объектах, вместе взятых.

Нет, к корпусам ДЭАХ 
судьба не была благосклон
на! Сначала здесь наделали 
немало брака строители — 
и с опозданием сдали объ
екты под технологический 
монтаж. Затем сорвал все 
сроки монтажа осуществ
лявший его трест Урал-
проммонтаж. И, наконец, 
выплыла просветка...

Кто командует 
па ра дом?

Этот вопрос задал на од
ном из мартовских заседа
ний штаба просветки пред
ставитель треста Урал-
проммонтаж.

— Здесь генподрядчик — 
мы! — ответил заместитель 
начальника треста Промме
ханомонтаж В. И. Лиходи- 
евский.

н е ф т е х и м е
— Тогда решите, наконец, 

этот вопрос...
Лиходиевскому. подали 

лист бумаги. Это было рас
поряжение, подписанное ру
ководителями главка и 
главными инженерами
уральского и томского тре
стов. Речь в этом докумен
те идет о том, чтобы пере
дать лаборатории Промме- 
ханомонтажа часть объемов 
дефектоскопии в корпусах 
ДЭАХ. Однако вместо со
гласования получилась не
согласованность: главный
инженер томского треста, 
подписывая распоряжение, 
просто вычеркнул часть по
зиций, и 78 стыков «по
висли в воздухе». Спор о 
том, какой из лабораторий 
делать эту работу, идет с 
16 февраля. Конечно, 78 
стыков — частность, работы 
от силы на два-три дня, но 
как раз спор-то по поводу 
частности и характеризует

стиль взаимоотношений раз
ных коллективов...

Коллективы двух лабора
торий трудятся бок о бок, 
но автономно друг от дцуга. 
Каждый из руководителей 
твердо уверен, что именно 
его подразделению доста
лась самая большая, самая 
сложная часть работы. Не
редки конфликты. А оста
новить их практически не
кому. Штаб просветки, соз
данный в декабре прошло
го года, в январе-феврале 
практически прекратил 
свою деятельность и возоб
новил ее только в марте. И 
не стал он по-настоящему 
руководящим органом: да
леко не все его решения 
начальники лабораторий
считают обязательными для 
себя.

И не в том дело, насколь
ко оправданы претензии и 
обиды каждого из руково
дителей. Беда в том, что 
на просветке с самого на
чала и по . сей день нет на
стоящего хозяина. Не стал 
им и трест Проммеханомон
таж: не готов он был к 
столь серьезной и ответст
венной работе. И это основ
ная причина того, что сры
ваются сроки гамма-конт
роля.

О т к у*д а 
« о с к о л к и » ?

Есть у дефектоскопистов 
такой своеобразный термгш, 
и вот что он означает. Про
светить один стык — это 
сделать два-три и более 
снимков. И если качество 
хотя бы одного из них не 
соответствует предъявляе
мым требованиям, то и все 
остальные автоматически 
идут в брак. В «осколки?...

Специалисты утверждают, 
что свести брак просветки 
до нуля невозможно. Бра
куется в среднем 12 — 18 
процентов отснятых пленок. 
Эта цифра считается нор
мальной. Но если добавить 
сюда «осколки», то показа
тель вырастает др 40 про
центов. А если учесть еще 
и брак самой сварки, то 
станет понятно, почему до 
последнего времени мон
тажники сдавали в лучшем 
случае 40—45 процентов 
просвеченных стыков...

Уже не один месяц про
шел с тех пор, как дефек
тоскопия стала притчей во 
языцех, но только в середи
не марта штаб занялся на

стоящим анализом причин 
столь большого брака. И 
тут выяснилось, что до сих 
пор не налажены четкий 
учет и контроль работы 
просветчиков. На элемен
тарный вопрос: ’ сколько 
стыков просвечено, сколько 
еще остается? — разные от
ветственные товарищи на
зывали совершенно Непохо
жие цифры. Расхождение 
достигало 400 стыков!

Результатом анализа
стал ряд конкретных мер, 
намеченных и осуществлен
ных штабом и руководите
лями лабораторий. Навели 
порядок в фотолаборатории 
— и брак обработки' за не
делю снизился с 10—11 про
центов практически до ну
ля. Делается все, чтобы 
и просветчики не испыты
вали нужды в пленке 
и свинцовых экранах; мон
тажники стали тщательнее 
готовить рабочие места для 
дефектоскопистов, быстрее 
ремонтировать стыки. Орга
низовано, наконец, и сорев
нование между звеньями.

Все это привело к зако
номерным результатам. Ес
ли в начале прошлого ме
сяца сдавали в среднем за 
сутки 47 стыков, то начи
ная с 18 марта •— по 56, а 
с 28 марта — по 76. В  це

лом же на корпусах ДЭАХ 
ситуация сейчас такова: из 
тридцати четырех техноло
гических линий на двадца
ти пяти работы закончены, 
они опрессованы и сданы 
под окраску и изоляцию. 
Сейчас идет самая сложная 
работа на оставшихся, .де
вяти линиях, здесь пред
стоит сдать еще 1.035 сты
ков. Срок сдачи корпусов 
ДЭАХ под комплексное 
опробование .— 30 апреля. 
Значит, основные работы по 
гамма-дефектоскопии необ
ходимо закончить в бли
жайшие дни.

Срок жесткий, но реаль
ный.

Итак, найдены пути к 
улучшению работы дефек- . 
тоскопистов. Только почему 
это сделано в марте, а не 
в январе? Тем не менее в 
сложившейся обстановке 
можно быть уверенным, 
что нелегкий опыт работ 
на площадке производства 
полипропилена станет для 
коллективов лабораторий 
хорошим уроком и впредь 
в . работе просветчиков не 
будет «осколков».

Л. КОЛОБКОВА, 
руководитель пресс-
центра строительства 

ТНХК.
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скои рощи, а «дыр» на нем, 
из которых во все стороны 
летит из-под колес автомо
билей грязь, уже полным 
полно. Нужно проводить но
вый ремонт, затрачивать 
немалые средства, чтобы 
следующей весной все по
вторилось.

На грязь, однако, накла
дывается не только ас
фальт. Во многих автопред
приятиях нет покрасочных 
цехов с соответствующим 
оборудованием, и на немы
тый (моек-то нет), непро- 
сущенный (и такая опера
ция не предусмотрена) ав
томобиль из краскопульта 
летит краска.

Итак, мойки, ровные до
роги, покрасочные цехи — 
то материальное основа
ние, на котором держится 
чистый, автомобиль, радую
щий глаз. Если к некачест
венному ремонту дорог до
бавить медленное благоуст
ройство новых микрорайо
нов, откуда машины на 
своих колесах в букваль
ном смысле развозят грязь 
по всему городу, то с уп
равлением дородного
строительства и благоуст
ройства и трестом Спец- 
строймеханизация, как го
ворят, все ясно. Кстати, 
строители тоже повинны в 
том, что грязь с новостроек 
потоком идет в город. «А

мы еще не думали, как де
лать подъездные пути», — 
ответил, например, прораб 
Н. В. Шаманов, под руко
водством которого на Ир
кутском тракте возводится 
новый жилой дом.

По строительству моек и 
покрасочных цехов прини
малось специальное поста
новление облисполкома. Ав
топредприятия обязывались 
до 1 января 1981 года обо
рудовать и мойки, и цехи. 
Но в подавляющем боль
шинстве автохозяйств к вы 
полнению этого постановле
ния еще не приступали. Не 
из-за отсутствия, конечно, 
средств, а из-за дефицита 
исполнительской дисципли
ны.

Давно назрела необходи
мость оборудовать на всех 
трактах, выходящих из 
областного центра, мойки 
общественного типа, где бы 
можно было за определен
ную плату помыть личный 
автомобиль, а водителям 
мелких автохозяйств — и го
сударственный. Единствен
ная мойка такого типа, пе
реданная в маломощную ор
ганизацию ВДОАМ, не ра
ботает. Горисполком остал
ся в стороне от важного 
дела.

Есть еще одна проблема, 
связанная с внешним видом 
автомобилей. В последнее

Для города грязный тран
спорт — неряшливо оформ
ленная вывеска, по кото
рой судят о культуре горо
жан, их традициях. А ведь 
на простейшую мойку осо
бых материальных затрат 
не требуется: эстакада,
шланг, емкость, насос, вен
тиль. Каждый работник 
обязан содержать свое рабо
чее место в чистоте, для во
дителя это — автомобиль.

В  Томске насчитывается 
свыше пятисот автопред
приятий и автохозяйств. Из 
них с числом автомобилей 
более пятидесяти — при
мерно сто. Мойки же обо
рудованы лишь в отдель
ных из них.

Зато луж в весеннее в р е - ' 
мя на томских улицах н е • 
счесть.

Ямы на асфальте, конеч
но же, из года в год лата
ют. К весне они, как пра
вило, образуются вновь. По
чему? Да все потому, что 
благоустроители не соблю
дают технологию: гудронят
и кладут ремонтный ас
фальт прямо на грязь, не 
обработав как следует осно
ву. Например, городское 
управление дорожного
строительства и благоуст- 

/ ройства провело осенью 
\ прошлого года «ямочный» 

ремонт Комсомольского про
спекта в районе Михайлов-

ПАХНУТ ХЛЕБОМ
ТВОИ
Семен Глазырин ушел на 

фронт 12 июля 1942 года. 
А 5 декабря во время о ж е -. 
сточенных боев на Смолен
щине пал смертью храбрых.

Анна Никаноровна хранит 
этот небольшой листок бу
маги, где химическим ка
рандашом написаны добрые 
слова о самом дорогом для 
нее человеке. Сколько раз 
во время житейских невзгод 
доставала она это письмо! 
Вчитывалась в знакомые 
строки. «Анна Никаноровна, 
как бы ни была тяжела эта 
минута, вы не падайте ду
хом, крепитесь...»

Крепилась, работала без 
выходных, по двенадцать 
часов в сутки. Не плакала, 
не жаловалась на тяжелую 
вдовью долю. Наравне с не
многими мужчинами, когда 
не хватало грузчиков, тае-' 
кала четырехпудовые меш
ки с хлебом. Редко удава
лось видеть детей в те дни. 
Уходила засветло — воз
вращалась поздней ночью. 
Ребятишки любили, уткнув
шись в ее ладони, вдыхать 
запах хлеба, который шел 
от ее рук. «Хлебом-то как 
пахнут руки твои, мама!»

Дети один за другим пош
ли в школу. На всех четы
рех были одни сапоги, ва
ленки, пальто и шапка, так 
что в школу бегали по оче
реди. Подросли ребята, ста
ли учиться, затем разъеха
лись по стране, обзавелись 
семьями, А она все работа
ла.

Б день проводов на пен
сию председатель фабзав- 
кома сказал: «На таких, как 
вы, Анна Никаноровна, все 
наше производство держит
ся». Она рада бы и еще 
трудиться, только здоровье 
стало подводить.

Через год не вытерпела.

время, гю примеру других 
городов, машины сталие как 
бы художественно оформ
ляться, на многих из них 
появились яркие надписи, 
напоминающие о правилах 
движения, его безопасно
сти. В некоторых автохо
зяйствах работают штатные 
художники. Сначала в ар
хитектурно - планировочном 

управлении горисполкома 
предлагали типы надписей, 
советовали, как и в каких 
цветах их выполнить, кон
тролировали это дело. На
метился, как говорят, еди
ный томский стиль. Но Ду
ку У художников управле
ния хватило ненадолго, те
перь всяк рисует и пишет 
по-своему, транспорт запе
стрел, качество надписей и 
эмблем стало плохим. Лишь 
в некоторых автохозяйст
вах, например, облпотребсо
юза, автомобили смотрятся 
красиво . и аккуратно. В 
ГАТП-3 же, также обслужи
вающем магазины города, 
совсем иное отношение к 
эстетическому виду машин.

Не ослабевает поток ма
шин на улицах города, их 
производственный ритм на
пряжен. Летит в теплые 
дни из-под колес во все сто
роны грязь, облик Томска 
тускнеет. От коллективов 
автопредприятий сейчас за 
висит во многом его внеш
ний вид. Ремонт улиц и до
рог возможен только в лет
нее время, а вот мойки 
можно оборудовать быстро. 
И это будет конкретный 
вклад в благоустройство 
областного центра.

В. ДРОЗДОВ.

устроилась вахтером на за
вод измерительной аппара
туры, долгое время работала 
там, после стала смотрите
лем в музее...

В первые дни подолгу за
держивалась у экспозиций, 
слушала, как гиды расска
зывают о трудовом и рат
ном подвиге томичей в годы 
Великой Отечественной вой
ны. Однажды подошла к 
научному ■ сотруднику и 
спросила с легкой обидой: 
«Что ж  о мелькомбинате ни
чего нет? А1 уж он-то сколь
ко солдат хлебом накормил 
и рабочим людям не дал 
умереть с голоду».

Когда открылся мемориал 
Славы в Лагерном саду, 
пошла туда и Анна Никано
ровна. Надеясь найти среди 
имен погибших солдат фа
милию своего мужа. Но не 
нашла. Администрация
мелькомбината не записала 
Глазырина в общий список 
погибших рабочих, когда го
товился мемориал. Дело в 
том, что за последние годы 
полностью сменилось руко
водство, новые люди при
шли. И теперь мало кто 
помнит на комбинате Семе
на Глазырина, пришедшего 
туда двенадцатилетним
мальчишкой, а уходившего 
на фронт с шестнадцатилет
ним трудовым стажем за 
плечами. А зря. Почаще бы 
оглядываться на таких лю
дей, поподробнее узнавать 
их простую жизнь...

В  те дни, когда в Москве 
проходил X X V I съезд 
КПСС, как и все советские 
люди, Анна Никаноровна 
внимательно следила за его 
работой. Несколько раз пе
речитывала «Основные на
правления экономического и 
социального развития СССР 
на 1981— 1985 годы и на пе
риод до 1990 года». Особенно 
запомнились строки: «Рас
ширить возможность участия 
пенсионеров в общественном 
труде. Совершенствовать
формы материального поощ
рения работы трудоспособ
ных пенсионеров», радостно 
стало от такой заботы пар
тии. Значит, нужен Родине 
и ее скромный труд.

Г. СВИРИДОВА.

Колпашсвскос техническое 
училище № 9 готовит работ
ников сферы обслуживания. 
Здесь можно стать продав
цом и поваром, изучить 
кондитерское дело, научить
ся шить женскую и детскую 
одежду.
-- А. И. Мищенкова окончи
ла это училище, стала порт
нихой. Способную девушку 
отправили учиться п Ново
куйбышевский индустриаль
но-педагогический техникум. 
За двенадцать лет Августа 
Ивановна стала одним из 
лучших мастеоов пооизво-- 
ственного обучения. Ее 
группы всегда в числе луч
ших в социалистическом со
ревновании. Коммунист
А. И. Мищенкова Ведет 
большую общественную ра
боту. Она председатель уче
нического профсоюзного ко
митета.

Фото В. Кровельщикова.
г. Колпашево.

РУКИ
Невысокая, с мягкими 

чертами лица, Анна Ника
норовна Глазырина похожа 
на учительницу или врача. 
Только руки с узловатыми 
натруженными пальцами 
говорят о том, что этой 
женщине приходилось зна
вать тяжелый физический 
труд. Когда в областном 
краеведческом музее гото
вилась сельскохозяйствен
ная выставка, сотрудники, 
рассматривая экспонаты — 
привезенные снопы зерна, 
заспорили о видах злаков. 
Подошла Анна Никаноровна 
и помогла разобраться.

— Вы, наверное, в де
ревне выросли? — спросили 
ее.

— Нет, — улыбнулась Ан
на Никаноровна, — но вся 
моя жизнь была связана с 
хлебом.

В трудовой книжке Гла
зыриной, помимо благодар
ностей, записано: принята
на Томский мелькомбинат 
24 января 1934 года, уволе
на в связи с уходом на пен
сию 1 февраля 1970 года.

...Когда устраивалась на 
мелькомбинат, было ей во
семнадцать. Через месяц 
старательную девчонку за 
метили и перевели маслен- 
щицей, а потом доверили 
быть рассевным.

Работали вместе с ней на 
комбинате три брата Глазы 
риных — Сергей, Павел и 
Семен. Всем троим понра
вилась ладная, снооовистая 
девушка, только выбрала из 
всех она Семена. Через два 
года сыграли свадьбу. Те
перь уже на работу ходили 
вместе. Вскоре у них роди
лась дочь Тамара, через гол 
— Галя, потом Люба. Мужу 
хотелось сына, только он 
появился уже без отца.
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Д О С Т А Т О Ч Н О
ОДНОЙ с п и ч к и . . .

Исполком областного Со
вета народных депутатов в 
январе этого года рассмот
рел вопрос о пожаре в сов
хозе «Елгайский» Кожевни- 
ковского района, причинив
шем большой материаль
ный ущерб. Было принято 
решение, в котором опреде
лены меры по усилению 
противопожарной ' защиты 
объектов народного хозяй
ства. Однако не все руко
водители восприняли это 
решение как руководство к 
действию. Как показала 
проверка, весьма неудов
летворительное положение 
сложилось в совхозах Алек
сандровского района.

Не видно государственно
го подхода к сохранению 
народного добра в совхозе 
«Александровский» (дирек
тор А. М. Панасенко). На 
Центральной ферме этого 
хозяйства содержится свы 
ше тысячи голов крупного 
рогатого скота, однако охра
на животноводческих поме
щений должным образом 
не организована. Сторожа 
не знают своих обязанно
стей, инструктаж с обслу
живающим ферму персона
лом никто не проводит.

J  Случись на ферме пожар 
— и никто не узнает о нем, 
пока не сгорит половина 
животноводческих помеще

ний. Телефонная связь со 
скотными дворами не уста
новлена, нет средств пожа
ротушения.

Во время проверки телят
ника на Центральной ферме 
мы обнаружили разбросан
ные в помещении щепки, 
стружки, опилки. Достаточ
но было одной спички, что
бы вспыхнуло пламя. Впро
чем, были там и спички. 
Они валялись вместе с 
окурками среди древесного 
мусора. Тут же лежали 
семь бутылок из-под вина.

Я спросил управляющего 
Центральным отделением 
Г. И. Ожиганова:

— А есть ли у вас сред
ства, чтобы в случае пожа
ра подавить огонь?
. Он помолчал, пожал пле

чами и ответил:
— Есть у нас мотопомпа 

и еще кой-какой инвен
тарь. Но мотопомпа поло
жена механиком М. С. Со
колиным в склад, где хра
нится под большим зам 
ком. Впрочем, даже если 
мы ее оттуда добудем, тол
ку будет мало. Никто, кро
ме Соколина, завести ее не 
может, а он сам в больни
це...

Комментарии, как гово
рится, излишни!

Тревожная обстановка 
сложилась в совхозе «На-

зинский» (директор II. Л. 
Оборовский). Электрохозяй
ство здесь в запущенном 
состоянии. Проводка в ж и
вотноводческих помещениях 
местами провисла, про
вода соединены кустарными 
скрутками. Электрические 
лампочки на ферме, в сто
лярной мастерской, гара
жах, складах не заключены 
в безопасные светильники.

Совхозные механизаторы 
перевезли все сено с лугов 
к ферме. Однако складиро
ваны грубые корма без 
противопожарных, разрывов. 
Скирды нс огорожены, на 
территорию фермы могут 
свободно заходить посто
ронние.

Легкомысленно относятся 
в «Назинском» к отопле
нию производственных по
мещений, Столярная ма
стерская, хомутная конбазы, 
механический цех, водона
порная башня обогрезаются 
железными печами-времян
ками. Три тракторных га
ража отапливаются тепло
генераторами. Причем эти 
теплогенераторы пристрое
ны вплотную к зданиям 
гаражей и не отделены от 
помещений несгораемыми 
стенками.

Вообще теплогенераторы 
в совхозе «Назинский» ис

пользуются с такими нару
шениями, что беда может 
случиться с минуты на ми
нуту. Расходные бачки с 
топливом, вопреки прави
лам, находятся в помещени
ях, емкости с горючей жид- 
■костью установлены тут же. 
Топливопроводы выполне
ны из кусков резиновых 
шлангов и металлических 
трубок, из соединений по
стоянно течет дизельное 
топливо.

Две имеющиеся в «На
зинском» мотопомпы неис
правны.

Что особенно насторажи
вает — не соблюдаются 
меры противопожарной бе
зопасности даже в детских 
учреждениях совхоза. Это 
относится и к восьмилетней 
школе, и к детскому саду 
Назинского сельсовета.

Серьезную озабоченность 
вызывает плохое противо
пожарное состояние объек
тов в таких хозяйствах 
Александровского района, 
как совхозы «Новониколь
ский», «Стрежевской»,
«Дружный».

Все эти факты показыва
ют, что воспитательная ра
бота в хозяйствах ведется 
слабо. Какой может быть 
разговор о бережливости, 
экономии, чувстве хозяина, 
если люди не делают эле
ментарного!

Руководителям коллекти
вов, партийным организа
циям, видимо, следует за
думаться и о выполнении 
решений вышестоящих ор
ганов.

Д. НОВОСЕЛОВ,
старший инспектор от
дела пожарной охраны 

УВД.

В тесном единстве
БЕРЛИН, 13 апреля. 

(Спец. корр. ТАСС). В  ат
мосфере деловитости, еди
нодушия и сплоченности 
проходит в столице ГДР 
X  съезд СЕПГ. С большой 
заинтересованностью де
легаты обсуждают програм
му социально-экономическо
го развития республики на 
предстоящее пятилетие, за 
являют с трибуны партий
ного форума о полном одо
брении внешней и внутрен
ней политики партии.

На сегодняшнем утрен
нем заседании первым вы 
ступил космонавт ГДР 
3. Йен, который дал высо
кую оценку достижениям 
Страны Советов в освоении 
и исследовании космическо
го пространства. .Прочное 
единство со страной Лени
на, наш нерзтшимый союз с 
КПСС, сказал он, открыва
ют перед ГДР, другими 
братскими странами гран
диозные перспективы.

Член Политбюро ЦК 
СЕПГ, первый секретарь 
партийной организации
СЕПГ округа. Галле В. Фель- 
фе подчеркнул необходи
мость дальнейшего расши
рения всестороннего взаи
модействия с Советским Со
юзом.
. Кандидат в члены Полит
бюро ЦК СЕПГ, первый 
секретарь Центрального со
вета Союза свободной .не
мецкой молодежи Э. Крене 
говорил о решимости юно
шей и девушек ударным 
трудом всемерно содейство
вать последовательному
претворению в жизнь пла
нов партии. Мы заверяем 
наших старших товарищей, 
что с честью выполним ре
шения партии, заявил он.

Выступившие с трибуны 
съезда представители ра
бочего класса, коопериро
ванного крестьянства, ин
теллигенции заявляли, что 
во всей своей деятельности 
СЕПГ опирается на ясную 
марксистско - ленинскую 
стратегию и тактику, ста

вит во главу угла интересы 
мира и заботу о людях.

* * *
Сегодня глава делегации 

КПСС на X  съезде СЕПГ 
член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС М. А. 
Суслов посетил дворец Це- 
цилиенхоф, где в июле—ав
густе 1945 года проходила 
Потсдамская конференция 
глав правительств трех 
главных держав - победи
тельниц, заложившая осно
вы  послевоенного мирного 
устройства в Европе. Он 
сделал запись в Книге по
четных гостей.

Другие члены делегации 
КПСС совершили поездку в 
город Йену. Они посетили 
одно из крупнейших пред
приятий ГДР — оптико-ме
ханический комбинат «Карл 
Цейс Йена», осмотрели ла
боратории в научно-иссле
довательском центре комби
ната.

На предприятии состоял
ся митинг дружбы. Тепло 
встреченный собравшимися 
на митинге выступил се
кретарь ЦК КПСС В. И. 
Долгих. Он передал рабо
чим и служащим комбина
та горячий братский привет 
от советских коммунистов, 
от всех трудящихся Совет
ского Союза.

Нам, сказал он, особенно 
приятно выполнить поруче
ние Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежне
ва и передать трудящимся 
комбината, всему народу 
вашей страны его пожела
ния дальнейших . успехов в 
социалистическом строи
тельстве, счастья и благо
получия каждой семье.

Сейчас, как никогда, воз
растает значение социали
стического интернациона
лизма, сплочения, сотрудни
чества и взаимодействия 
братских стран, продолжал 
оратор. Наглядным приме
ром такого сотрудничества 
являются отношения, сло

жившиеся между нашими 
партиями, государствами и 
народами, которые связаны 
братским союзом, единым 
подходом ко всем важным 
проблемам.

Прошло немногим более 
месяца после X X V I съезда 
КПСС, и с каждым днем 
все ярче проявляется его 
огромное международное и 
внутреннее значение.

В  докладе товарища Л. И. 
Брежнева на съезде сдела
ны важнейшие обобщения 
и выводы по коренным про
блемам мирового развития, 
экономической и социаль
ной политики партии, даль
нейшего совершенствования 
политической системы со
ветского общества, партий
ной и иде.йно-воспитатель- 
ной работы на современном 
этапе.

В  условиях осложнившей
ся по вине империализма 
международной обстановки 
страны социалистического 
содружества являются сей
час более, чем когда-либо, 
главной опорой мира и 
прогресса на земле. Наша 
сила — в единстве и спло
ченности, в дружбе и со
трудничестве, в укреплении 
союза со всеми миролюби
выми силами. Мы будем 
всегда стоять плечом к пле
чу с вами в деле укрепле
ния содружества социали
стических стран.

Тов. В. И. Долгих передал 
трудящимся комбината по
дарок делегации . КПСС — 
портрет В. И. Ленина, вы 
полненный инкрустацией по 
дереву уфимскими масте
рами.

Члены делегации КПСС 
посетили также территорию 
бывшего гитлеровского
концлагеря Бухедвальд, во
зложили цветы у памятни
ка Эрнсту Тельману, убито
му в этом -лагере смерти, а 
также у мемориального 
комплекса, воздзигнутого в 
память об узниках, погиб
ших от рук фашистских 
палачей.

З А Я В Л Е Н И Е  i 
К О М П А Р Т И И  | 
А Р Г Е Н Т И Н Ы

БУЭНОС-АЙРЕС. Аме
риканский империализм Ц 
прилагает отчаянные 1
усилия, чтобы возвратить | 
мир к временам «холод- | 
ной войны», отмечается в  ■ 
распространенном здесь 
заявлении Компартии 
Аргентины. В  документе 
КП А по случаю 60-летия 
со дня образования Фе
дерации коммунистиче
ской молодежи Аргенти
ны подчеркивается, что 
США резко активизиро
вали подрывную деятель
ность против народов, бо
рющихся за свободу и 
независимость.

Особенно наглядно, го
ворится в заявлении, это 
проявляется в Цент
ральной Америке, где 
Вашингтон не прекраща
ет грубые провокации 
против социалистической 
Кубы и Никарагуа, уси
ливает вооруженное вме
шательство во внутрен
ние дела Сальвадора. 
Прикрываясь, лозунгами 
махрового антикоммуниз
ма и антисоветизма, ука
зывается в документе, 
Соединенные Ш таты са
мозванно присвоили себе 
право предпринимать аг
рессивные акции практи
чески во всех уголках 
земного шара.

В этих условиях особое 
значение приобретает 
борьба всех прогрессив
ных организаций, в том 
числе Федерации комму
нистической молодежи 
Аргентины, за разрядку 
международной напря
женности, мир и свободу 
угнетенных народов, про
тив происков империа
лизма и реакции, гонки 
вооружений. В  заявлении 
КПА подчеркивается не
обходимость укрепления 
братских уз дружбы и 
солидарности с социали
стическими странами, ко
торые во главе с вели
ким Советским Союзом 
представляют собой не
рушимый оплот мира, 
свободы и национальной 
независимости.

I P Е 3 К А Я 

К Р И Т И К А
РИМ. С резкой крити

кой экономической поли
ти ки  итальянского пра
вительства выступил
здесь генеральный сек-

|ретарь Всеобщей италь
янской конфедерации тру
да Л. Лама. В интервью 
итальянскому радио он 
заявил, что если прави
тельство намерено и 
впредь проводить курс, 
направленный на сниже
ние жизненного уровня 
трудящихся, то профсою
зы будут вынуждены при
бегнуть к самым реши
тельным мерам в защиту 
своих демократических 
завоеваний, вплоть до

I проведения в стране все
общей забастовки. Прави
тельство, сказал Л. Лама, 
должно изменить свою 
стратегию в области эко
номики, пересмотреть
недавно принятые меры 
по ее «оздоровлению» и 
выработать новый эконо
мический курс с учетом 
предложений демократи
ческих профсоюзов.

--------------------------------- -------

Пробокационная

(! ы л а з к а

( ЗАПАДНЫЙ' БЕРЛИН 
В ночь на понедельник 
неизвестными лицами со

вершена вылазка против 
представительства Аэро
флота в Западном Берли
не. Витрины представи
тельства были забросаны 
камнями, нанесен значи
тельный материальный 
ущерб.

В  этой связи отмечает
ся, что это уже не первое 
нападение на советское 
учреждение, расположен-

|ное в английском секторе 
Западного Берлина. Судя 
по всему, оккупационные 
власти Великобритании 
не принимают, как и 
прежде, действенных мер 

а по охране советских 
1 представительств, находя- 
I  щихся в этом городе, и 
В обеспечению безопасности I их персонала.

Всестороннее чехословацко-советское 
сотрудничество способствует укрепле
нию экономического потенциала обеих 
стран. Десятки заводов и комбинатов 
ЧССР на протяжении многих лет спе
циализируются на создании различной

Осуждение милитаристского к у р с а

продукции для СССР. Среди них — 
производственное объединение «АЭРО» 
в Праге, выпускающее реактивные 
учебно-тренировочные самолеты Л-39 
(на снимке).

Фото ЧТК—ТАСС.

НЬЮ-ЙОРК. Б Соединен
ных Ш татах ширятся про
тесты против опасного кур
са нынешней вашингтонской 
администраций на раскру
чивание гонки вооружений, 
дальнейшее увеличение аст
рономических военных рас
ходов. Об этом свидетельст
вует растущий поток писем 
простых американцев в 
редакции газет и журна
лов.

Настало время задать 
вопрос, указывает в письме 
в газету «Крисчен сайенс 
монитор» .Л. Кокс, действи
тельно ли курс на постоян
ное усиление возможностей 
США развязать войну спо
собствует укреплению на
циональной безопасности
страны. США имеют сейчас 
около 9 тыс. стратегических 
ядерных боеголовок и 20 
тыс. тактических. Ядерный 
арсенал увеличивается на 

I 3 боеголовки в день, причем 
каждая из них в тысячи

раз мощнее атомных бомб, 
сброшенных на Хиросиму и 
Нагасаки.

Накопленного оружия уже 
достаточно, чтобы несколько 
раз. уничтожить весь мир, 
однако оно якобы не мо~, 
жет защитить Соединенные 
Штаты, подчеркивает
Л. Кокс.

Эту ж е  мысль проводит в 
своем письме, опубликован
ном той же газетой, читатель 
Д. Рейзер. Увеличение воен
ных расходов не обеспечива
ет укрепления безопасности 
Соединенных Штатов, пишет 
автор. Отмечая пагубные 
последствия такого курса 
для экономики США, он 
подчеркивает, что политика 
Вашингтона способствует 
обогащению монополий во
енно-промышленного ком
плекса и падению жизнен
ного уровня американских 
трудящихся.

С осуждением антисовет
ской направленности внеш
неполитического курса ва

шингтонской администрации 
выступает житель города 
Санта-Крус (штат Кали
форния) 3. Друкман.^письмо 
которого опубликовано га
зетой «Дейли уорлд». Где бы 
в мире ни восстал народ, 
доведенный до отчаяния го
лодом, произволом и терро
ром насквозь прогнивших 
проамериканских режимов, 
деятели из Вашингтона спе
шат заявить, что «русские 
стоят за спиной повстан
цев». Под этим лживым 
предлогом США посылают 
свои Еойска за тысячи миль 
от американских берегов, 
подхлестывают гонку воору
жений. Разоблачая лицеме
рие официального Вашинг
тона, автор письма подчер
кивает необходимость разра
ботки Соединенными Ш та
тами иного курса на меж
дународной арене. Нынеш
няя агрессивная внешняя, 
политика США. пишет 
Друкман, вызывает у аме
риканцев страх.
ят м и — ним шшныштв».
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биолого-почвенный факуль
тет, стала преподавать в 
педагогическом институте.

А сам Александр Ивано
вич отдал лесу всю трудо
вую жизнь (с перерывом на 
войну, куда ушел добро
вольцем в 1942 году). И тут 
мне хочется оставить празд
ничный стол золотой свадь
бы, а вернуться мысленно в 
те далекие годы, когда Це- 
хановский начинал.

После демобилизации из 
Красной Армии поступил 
учиться в первый в Сиби
ри политехникум имени 
К. А. Тимирязева, избрав 
лесную специальность. Уче
ба пришлась на тяжелые 
двадцатые годы. В 1927 году

Л Е С  
В  Е Г О  ЖИЗНИ

Когда бы ни зашел к 
Александру Ивановичу, он 
не займет праздным, необя
зательным разговором. Ему 
всегда есть о чем сказать, 
находится проблема, кото
рая его волнует, задача, ко
торую надо решить.

Уйдя восемь лет назад на 
заслуженный отдых, Алек
сандр Иванович Цеханов- 
екий не отошел от забот се
годняшнего дня. Он пред
седатель поселкового об

щества охраны природы. 
Увидел, как мелиораторы, 
убирая лес, сваливают его 
в траншеи, — забил тре
вогу. Спиленные деревья 
могут быть обращены на 
пользу.

Санатории, расположен
ные в Тимирязевском, давно 
нуждаются в современной 

‘системе канализации. И де
путат поселкового Совета 
А. И. Цехановс1«лй адресует 
письмо министру здравоох
ранения СССР.

К тому же Александр 
Иванович — председатель 
Томского совета ветеранов 
22-й гвардейской дивизии 
сибиряков-добровольцев. И 
так как любую порученную 
ему работу Александр Ива
нович выполняет с большим 
увлечением, от всего сердца, 
то представьте себе огром
ную картотеку, обширную 
переписку, которую ведет 
Цехановский. В результате 
пополняется все новыми и 
новыми материалами музей

боевой славы Тимирязев
ской средней школы, полу
чивший второе место во 
Всесоюзном конкурсе му

зеев.
Вся жизнь ветерана отда

на служению людям, люби
мому делу. Такое отношение 
к обществу, к работе пере
дал Александр Иванович и 
своим дочерям и сыновьям.

Вспоминаю позднюю
осень прошлого года. Не от
цвели еще цветы, и много 
их украшало просторный 
стол. В  тихий дом среди со
сен съехались десятки лю
дей на золотую свадьбу Це- 
хановских. Сколько хоро
ших слов выслушали в 
этот удивительный вечер 
Александр Иванович и Лю
бовь Зосимовна! Всякое 
вспоминалось — и веселое, 
и грустное. Ведь вместе ру
ка об руку прошли полвека. 
Любовь Зосимовна вспомни
ла, как сын Леня бился 
над школьной задачкой о 
кубометрах вывезенного ле
са. Никак не получалось, а 
вот сейчас Леонид Алек
сандрович — н а ч а л ь н и к  
крупного нижнего склада 
Томского лесопромышленно
го комбината.

Так или иначе' связана с 
природой, лесом работа до
чери Цехановского—Наташи. 
Трудилась леспромхозе
десятником, была секрета
рем комсомольской органи
зации, позднее закончила

пришел работать в лесную 
промышленность. А еще че
рез два года началась тру
довая биография в нынеш
нем объединении Томлес- 
пром.

Как нелегко было начи
нать! О технике и речи не 
было. Лошадей получали в 
колхозах на зимнее Бремя. 
Но крепла страна, что сра
зу же ощущалось в лесной 
промышленности. В  конце 
30-х образовался механизи
рованный Тимирязевский 
лесопункт. Позднее на его 
базе был создан Тимирязев
ский опытно-показательный 
леспромхоз. Масштабы ру
бок возрастали, развивался 
поселок, все дальше в сос
новые, боры уходили лесо
рубы. Но о лесовосстановле
нии заботились куда лучше, 
чем , теперь.

— В те годы, — вспоми
нал Александр Иванович,— 
кто рубил, тот и восстанав
ливал лес. На каждом вы 
рубленном1 гектаре оставля
ли три десятка крепких де
ревьев. Остатки на волоках 

'и лесосеке собирали и унич
тожали. А затем по очи
щенной земле проходили 
так называемой финской 
бороной, подготавливая поч
ву для лучшего прораста
ния семян.. t

Слушаю §го, а перед гла
зами мысленно вырастает 
чудесный бор. поднявшийся 
на вырубах 30—40-х годов.

С П О Р Т
В третий раз 
ч е т в е р т ы е
К и т о г а м  х о к к е й н о г о  
с е з о н а

Встречами с командой 
«Заполярник» из Норильска 
томский «Буревестник» за
кончил свой четвертый се
зон пребывания в классе 
«Б» первенства РСФСР по 
хоккею. И хотя для гостей 
итоги этих встреч не име
ли принципиального значе
ния (они уже обеспечили 
себе единственную путевку 
на финальные соревнования 
сильнейших команд Рос
сии), звание лидера зоны 
обязывало их играть с то
мичами с полным напряже
нием сил. Как известно, по
бедил «Буревестник» — 10:3 
и 6:2, что в конечном ито
ге позволило студенческой 
команде занять третий раз 
подряд четвертую строку в 
турнирной таблице IV зо
ны. Вот как выглядят 
команды.

На первом месте — «Запо
лярник» (ЕЕорильск), имею
щий 18 побед и 37 очков, 
на втором -— «Машино
строитель» (Новосибирск) — 
33 очка, на третьем — «За- 
уралец» (Курган) — 29 оч
ков, на четвертом — «Буре
вестник» -— 27 очков, на 
пятом — «Торпедо» (Руб
цовск) — 24 очка, далее 
«Темп» (Юрга) — 16 очков 
и «Горняк» (Рудный) — 2 
очка.

Да, стабильность команды 
завидная, но «золотая се
редина» сегодня уже не мо
жет удовлетворить ни лю
бителей хоккея, ни спор
тивную общественность, да 
и самих игроков. От «Буре-

Т У Р Н И Р
Результаты хоккейных 

матчей турнира команд 
высшей и первой лиг за 12 
апреля: «Торпедо» (Горь
кий) — «Автомобилист» —

вестника» нынче ожидали 
большего. Предсезонные 
сборы давали основание по
лагать, что томичи смело 
вступят в борьбу с силь
нейшими командами зоны 
за самые высокие ступень
ки турнирной таблицы.

Но уход ряда ведущих 
игроков в другие коллекти
вы перечеркнул замыслы 
«Буревестника». Однако он 
удачно начал сезон. Прав
да, уже во втором матче 
на своем поле с новосибир
ским «Машиностроителем» 
томичи потерпели досадное 
поражение — 2:3, но после
дующие игры хоккеисты 
«Буревестника» проводили 
уверенно, одерживая одну 
победу за другой. Первый 
круг томичи закончили на 
втором месте (после «Запо- 
лярника»), набрав 16 и ус
тупив лидеру четыре очка.

А вот вторую половину 
чемпионата томские хок
кеисты провели слабее. 
Тут сказались усталость и 
частые травмы, в резуль
тате чего на отдельные 
матчи команда выезжала 
не в полном составе. От
дельные встречи коллектив 
проводил неровно, подчас 
недооценивая соперника. 
Взять хотя бы спаренные 
матчи на своем поле. В 
первой встрече с «Маши
ностроителем» томичи до
бились победы со счетом 
6:3, а вторую проиграли — 
2:3, аналогичные результа
ты и с рубцовским «Торпе
до» — 6:4 и 5:6.

Сезон показал, что у 
команды недостаточно вы 
сокие моральные и волевые 
качества. «Буревестник» за 
сезон забил больше всех 
шайб — 147, но и пропустил 
немало — 107. Это говорит о 
недостаточно слаженной иг
ре защиты, отсутствии вза
имопонимания между игро
ками и вратарем.

Главным бомбардиром
команды стал Вячеслав 
Деткин, забивший за сезон 
32 шайбы. Это один из луч
ших результатов в зоне. К 
сожалению, под стать Дет- 
кину игроков в команде 
мало. Нападающие ^Буреве
стника» В. Судаков,

Д В Е Н А Д
3:1, «Химик» • — «Торпедо» 
(Усть-Каменогорск) — 10:2, 
СКА — «Кристалл» — 9:4,
«Динамо» — «Дизелист» —

П. 'Манздий, А. Ермаков и 
Другие имеют на своем сче
ту немногим более полутора 
десятка шайб.

Приходится сожалеть, что 
в команду мал приток све
жих сил и ветераны вы
нуждены выносить на сво
их плечах всю тяжесть 
встреч.

Сезон окончен. Он пока
зал. что «Буревестник» так 
и не расправил свои 
крылья, выступает на од
ном уровне, без продвиже
ния, вперед. Напрашивается 
вопрос: нужна ли Томску 
классная хоккейная коман
да, которая могла бы по 
достоинству защищать
честь города? Да! Тогда не
обходимо, решить, какому 
коллективу предоставить 
на это право. «Буревест
ник», представляющий по
литехнический институт, 
своими силами решить ком
плекс задач, стоящих перед 
томским хоккеем (подготов
ка резервов, экипировка) не 
в состоянии. Но в Томске 
имеется хоккейная команда 
спортивного клуба «Ян
тарь», которая в прошлом 
не без успеха выступала в 
чемпионатах России, а в 
этом сезоне довольно удач
но бооолась в розыгрышах 
Кубков РСФСР и ВЦСПС.

Почему бы не преодолеть 
ведомственные барьеры и 
не дать право представ
лять Томск на республи
канской арене действитель
но сильнейшему коллекти
ву?

В Томске любят хоккей. 
Об этом свидетельствуют 
заполненные трибуны
Дворца зрелищ и спорта, 
когда команда проводит 
там игры. К сожалению, не 
все матчи сезона проходили 
во дворце. Часть их состоя
лась на площадке стадиона 
«Труд», и болельщики, при
шедшие на матчи с «Запо- 
лярныком», не знали, куца 
деться от холодного, прони
зывающего ветра.

Такие условия едва ли 
будут способствовать при
влечению на матчи зрите
лей.

О. АНДРЕЕВ.

Ц А Т И
6:1, «Крылья Советов» —
«Ижсталь» — 2:5, «Салават 
Юлаев» — СК им. Урицко
го — 14:3.

(ТАСС).

Непосвященный человек, 
проезжая о.т Тимирязевско
го до поселка 88-й квартал, 
не поверит, Что здесь с 
большим размахом вели ле
созаготовки. Шумит весе
лый, густой, молодой сосняк. 
Вот оно, живое наследие 
хозяйского отношения к 
делу, пример рационального 
использования природных 
богатств . сибирского леса! 
Люди, которыми руководил 
тогда Александр Иванович 
Цехановский, думали о бу
дущих поколениях, им те
перь не стыдно посмотреть 
в глаза сыновьям и внукам, 
всем людям, для которых 
сохранена красота боров, 
поднявшихся за сорок лет 
на тысячах гектаров.

Между тем леспромхоз, 
главным инженером которо
го был Цехановский. попол
нялся новой техникой, тре
левочными тракторами, бен
зопилами, была построена 
узкоколейная -железная до
рога. Внедрили первое изо
бретение — лебедку с «бес
конечным» тросом. Планы 
росли, и настало время по
думать о новой технологии. 
Александр Иванович пер
вым в отечественной лес
ной промышленности пред
ложил вывозить лес в хлы 
стах, а не разделывать его 
на лесосеках, как это де
лалось повсеместно. Не про
сто было решиться на такой 
шаг. Но главного инженера 
поддержали. Переход на но
вую технологию быстро се
бя оправдал, ускорилась ле
совосстановительная работа.
В 1950 году Александр Ива
нович стал лауреатом Госу
дарственной премии СССР.

— На лесосеках бывал в 
последнее время? — спра
шивал меня как-то Алек
сандр Иванович. — Что, еще 
трелюют за комли?

-— Случается, и нередко,— 
отвечал я ему. — Трактор 
ходит по всей лесосеке, гу
бит подрост.

— И мне немало прихо
дится слышать о варвар
ском отношении к лесу, — 
возмущенно говорит Цеха
новский. — Ясно, что пла
ны растут, но ведь сколько 
хороших начинаний роди
лось лишь на наших тими
рязевских лесосеках: валка
на волок, трелевка за вер
шины, так называемый ме
тод «узких лент»... Чем 
мощнее техника, тем ,л у ч ш е, 
должна она служит людям,
а мы острее чувствовать 
свою ответственность перед 
будущими поколениями.
Ведь природа не простит 
нам ошибок.

Как-то разговорились о 
творчестве писателя В. Чи
вилихина.

— Не согласен с его кате
горичностью, — решительно 
возразил Александр Ивано
вич. — Что значит не ру
бить •— и все. Лес выраста
ет и для пользы практиче
ской: нужда в его продукции 
велика. Вопрос в том, что
бы рубить умно. СкоЛько 
взял, столько и вырасти. 
Лес тоже старится и умира
ет. Сердце болит, когда ви
дишь, сколько отходов не 
используется в леспромхо
зах, какие костры горят на 
нижних складах. Медленно 
мы наводим порядок в лес
ном хозяйстве.

О проблеме эффективного 
использования низкосорт
ной древесины говорил 
Александр Иванович на 
недавнем пленуме НТО 
объединения Томлеспром, 
членом которого он являет
ся более 30 лет. И все эти 
годы он замело сочетал ин
тересы лесной промышлен
ности. и лесного хозяйства. 
За активную работу по со
хранению лесов награжден 
знаком Министерства лес
ного хозяйства РСФСР «За 
сбережение и приумножение 
лесных богатств РСФСР».

Я часто вижу, как идет 
Александр Иванович своим 
энергичным нестарческим 
шагом (хотя ему уже 79 
лет) к поселковому клубу, 
где решено создать музей 
истории развития лесного 
хозяйства объединения
Томлеспром. Как всегда го
рячо взялся он за осущест
вление идеи, потому что 
все, связанное с лесом, до
рого ему. В  клубе выделены 
комнаты, накапливаются 
экспонаты. Под открытым 
небом будет продолжение 
музея — техника, приме
няемая в лесу за последние 
30 лет. Александр Иванович 
проводит тут немало време
ни — разбирает документы, 
готовит стенды, организует, 
советует, торопит, убеждает.

Я по-хорошему завидую 
Александру Ивановичу.
Жизнь его наполнена вы 
соким содержанием каж 
дый день — дела для лю
дей, для тех, кто живет ря
дом, кто придет завтра. Бот 
он, огромный поселковый 
бор, где собирают тонны 
грибов и ягод, отдыхают 
тысячи людей. Не все зна
ют, кто дал лесу новую 
жизнь, да и не задаются 
этим вопросом, принимая 
его существование как дол
жное. А томичи должны 
сказать великое спасибо од
ному из творцов этой вечно
зеленой живой красоты — 
Александру Ивановичу Це- 
хановскому.1

В. КРЮКОВ.
пос. Тимирязевский:

Фото А. Морозова.

Вторая победа 
к а н а д ц е в

СТОКГОЛЬМ, 13 апреля, I 
(ТАСС). Сборная Канады 
одержала вторую победу на 
чемпионате мира и, Европы 
по хоккею, выиграв сегод
ня в шведской столице со 
счетом 8:1 (2:0, 2:0. 4:1) у
голландских хоккеистов — 
дебютантов высшей лиги.

Сегодня в Стокгольм на 
усиление сборной Канады 
из-за океана прибыли «звез
ды» профессионального хок
кея: вратарь Т. Эспозито,
форвард Г. Лефлер и за
щитник Л. Робинсон. Прямо 
с аэродрома в борьбу всту
пили Робинсон и Лефлер. 
Последний в начале п.ервой 
двадцатиминутке получил 
легкую травму, однако на 
лед больше не вышел.

На шахматном 
т у р н и р е

13 апреля участники мос
ковского международного 
турнира гроссмейстеров фор
сировали рубеж, располо
женный в середине сорев
нования, — седьмой тур.

Первая из закончившихся 
встреч — старейшины тур
нира 60-летнего Смыслова и 
самого юного,1 участника Кас
парова — принесла ничью. 
Каспарову в этот день ис
полнилось 18 лет.

Вничью завершился также 
поединок Андерссона с Ба
лашовым и партия Тимман
— Полугаевский.

Мирный результат зафик
сирован и во встрече Пет
росян —  Смейкал.

«Возмутителями спокойст
вия» в этот вечер оказались 
Портиш — Белявский и 
Торре — Карпов. Обе партии 
отложены. Первая с ини
циативой у советского гросс
мейстера, вторая — в слож
ной позиции.

Положение участников 
после семи туров: Карпов —
4.5 (одна партия отложена),
Смыслов — 4,5, Каспаров — 
4 (1), Полугаевский — 4,
Андерссон и Портиш — по
3.5 (по 1), Георгиу •— 3,5, 
Петросян — 3 (1), Смейкал 
и Тимман — по 3, Балашов
— 2,5, Белявский, Геллер и 
Торре — по 2 (по 1).

В. БАБКИН. (ТАСС).

ТЕАТР ДРАМЫ
15 : апфелй. Премьера спек

такля «В дорого» — 19-30..

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Ф антазия на тем у любви» —

9, 10-40. 12-20. 14. 18-40. 20-20. 
21-50. «Отец и сын» (две серии) 
— 16.

имени М ГОРЬКОГО
«Вечерний лабиринт» —

8-40. 10-20. 12, 13-40. 15:20, 17. 
18-40. • 20-20. 22. «Ком едия дав
но м и нуг.ш и х дней» — 8-40
10-20. 12. 13-40. 15-20, 1?!
18- 40. 20-20. 22. Зал ки н о х р о н и 
ки .« Н а  X X V I съезде КПСС» — 
14-25. 17. «П рим орье» — 9
10-05, 11-10, 12-15. 13-20. 15-30. 
«Отец и сын» ' (две серии) — 
18, 2 1 .

«ОКТЯБРЬ»
М ультсборнин № 18 —  10-30. 

«В ечерний лабиринт» _ g
10-40. 12-20, 14. 16. 17-30, 19'
20-30, 22. «Двадцать ш есть
днем из ж и зн и  Достоевского»
— 8-40, 12-10. 13-50, 16-20, 18
19- 40, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ.
«Ледяная внучка»  ~  14-20. 

«Ж анд арм  и инопланетяне» —
9. 1 0 -5 0 / 12-40. 14-30. 16-20,
18-10. 20. «И спы тание лю бви»_
9. 11-40. 19, 21-40. Премьера
художественного Фильма «Со
р о к .п е р в ы й »  — 16 .

«ПИОНЕР»
«Роберт плюс Тереза» — 0

10-50. 12-40, 14-30. 16-20'
« Граж д ани н  Л е ш ка »  — 18-10 
20. 21-50

«СИБИРЯК»
М ультсборнин № 42 — 9-20. 

«Где летаю т серебристы е во
роны» — и .  12-40, 14-20 16
17-40. 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

«Соловей» — И .  1 5 . «Позд
ние свидания» — 1 7 . 19 , 2 1 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА 
«Дождь» ь- 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
«СИБКАВЕДЬ»

«Моя А нф иса» — 1 5 . «Версия  
лолновника Зорина» —  17-10
19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Кто  есть кто»» — 15 17 ig
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
«Не горю й» — 19, 21.

ВНИМАНИЮ 
ВЛАДЕЛЬЦЕВ ' 

ОХОТНИЧЬИХ СОБАК!
19 апреля, с 10 до 12 часов, 

в помещении облохотоб- 
щества (ул. Гагарина, 42) 
будут проводиться профи
лактические прививки охот
ничьим собакам.

Правление
облохотобщества/

Театральные встречи| 
на телевидении j

Эта телевизионная встреча 
порадовала многих. Зрителя 
всегда волнует, когда авторы 
находят интересный поворот, 
открывают новое, казалось 
бы, в хорошо известном. Пе
редача «Искусство, несущее 
радость» в какой-то степени 
повторяет знакомые «Теат
ральные встречи» Цент
рального телевидения. Но это 
сходство только внешнее. 
Во многом авторам режис
серу Ю. Ратомской и редак
тору Е. Дюрич свойствен 
оригинальный подход к теме 
разговора «Театр и время», 
к которой уже не раз об
ращалось телевидение. Осо
бенно привлекает точно вы 
веренное режиссерское ре
шение.

В гостиной собрались лю
ди, страстно любящие театр. 
В  том, что это так, зрителя 
не надо убеждать. Он судит 
об этом сам, незаметно во
влеченный в стихию разго
вора, становясь уже не толь
ко его свидетелем, но как бы 
и участником. Желание от
дохнуть, расслабиться (ведь 
передача развлекательная!) 
постепенно перерастает в 
сопереживание, хочется по
думать. поспорить. А это са
мое главное, значит, время, 
проведенное у телевизора, 
потрачено не зря.

Для того, чтобы зритель 
не скучал, должны прежде 
всего не скучать те, кто при
шел в гостиную. И надо ска
зать, что в ней царила атмо
сфера непринужденности, 
радушия, теплоты. Настоя
щим, полноправным хозяи-

ИСКУССТВО
Яркая примета весны — 

традиционная Всесоюзная 
неделя изобразительного
искусства, - открывшаяся 13 
апреля в разных городах 
страны. Этот праздник, за 
воевавший широкую по
пулярность, широко демон
стрирует достижения совет
ских мастеров кисти и резца.

Разнообразна программа 
праздника. Она включает 
встречи в мастерских х у 
дож ников, беседы, выставки. 
Только в Москве, где цент
ром избран ' Черемушкин
ский район, откроется око
ло двадцати экспозиций. В 
их числе — «Изобразитель
ное искусство Удмуртии», 
«Мир глазами художника- 
журналиста», выставка
книжной иллюстрации.

ном гостиной был ведущий 
передачи главный режиссер 
драмтеатра Ф. Г. Григорьян. 
Во многом успехом переда
ча обязана ему — тактич
ному, доброжелательному, 
умеющему увлечь собеседни
ков, умеющему слушать. 
Разговор получился общим, 
интересным для всех. Была 
найдена достаточно четкая 
тема его, определенная за
дачами, поставленными пе
ред работниками искусства 
X X V I съездом КПСС, Теле
зрители узнали о спектак
лях, подготовленных к съез
ду, о том, что волнует театр 
сегодня, какие задачи стоят 
перед ним в дальнейшем.

В гостиную были пригла
шены не только профессио
нальные работники томских 
театров, .но и артисты само
деятельных коллективов. Ди
алог между ними сложился 
увлеченный, серьезный. Ве
роятно, телевидение сделало 
доброе дело, организовав та
кую встречу. Она дала воз
можность взаимообмена,
взаимообогащения и послу
жит, конечно, более тесному 
контакту профессиональных 
театров с* народными.

Мы побывали на первой 
встрече в театральной гос
тиной Томского телевидения, 
встрече, запомнившейся,
многообещающей. Такие пе
редачи здесь планируется 
сделать регулярными. Ду
мается, что многие телезри
тели с нетерпением будут 
ждать очередного выпуска.

Н. ИВАНОВА.

-  НАРОДУ
В каждой республике, в 

каждом городе у Недели — 
свои особенности. В Арме
нии, например, состоится 
показ фильмов по изобра
зительному искусству. В 
литовском городе Паневе- 
жисе организуется выставка 
детского рисунка на ас
фальте. В  разных районах 1 
РСФСР многим народным 
картинным галереям будут 
переданы новые произведе
ния.

В день Всесоюзного ком
мунистического субботника 
художники придут на пред
приятия, заводы, стройки, 
чтобы языком живописи и 
графики рассказать о рабо
чих, буднях современника.

(Корр. ТАСС).

Скоро на экранах Томска смотрите историко-публици
стическую киноэпопею

« В С Е Г О  Д О Р О Ж Е »
Созданная на большом документальном материале, она 

рассказывает о героических годах послевоенного восста
новления страны, о последовательной борьбе Коммуни
стической партии Советского Союза за мир во всем ми
ре. Определяющее значение для творческого решения 
этого фильма имеет книга Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Брежнева. «Возрождение».

Следите за рекламой кинотеатров!
Облкинопрокат.

Уважаемые томичи и гости города!
Приближается День международной солидарности тру

дящихся — 1 Мая.
Не забудьте сделать приятное своим близким и знако

мым — вовремя поздравить их с наступающим празд
ником. Чтобы ваши поздравления были вручены в срок, 
посылайте все почтовые отправления заранее, не откла
дывая на последние дни.

Все городские отделения связи будут производить при
ем телеграмм по льготному тарифу только один день •— 
20 апреля.

Телеграммы с указанным сроком вручения принима
ются по 24 апреля. Местные поздравительные ' телеграм
мы с указанным сроком вручения будут приниматься до 
28 апреля.

Не забудьте при отправлении телеграмм указать но
мер отделения связи, место назначения, а на почтовых 
отправлениях—точный адрес и цифровой шестизначный 
индекс получателя и отправителя.

Почтамт.

Томское специализированное монтажно-наладочное уп
равление производственного объединения ' Залсибспецав- 
томатика приступило к согласованию подрядных работ 
на 1982 год. Управление выполняет: монтаж и наладку 
автоматизированных систем управления технологически
ми процессами производств (АСУТП), разработанных на
учно-исследовательскими и проектными институтами 
Минприбора, а также разработанных организациями дру
гих министерств и ведомств с применением технических 
средств, выпускаемых предприятиями Минприбора, в 
том числе:

монтаж и наладку технических средств АСУТП, 
средств вычислительной техники,
устройств связи с объектами (телемеханические уст

ройства и др.),
устройств локальной автоматики (регуляторы, испол

нительные устройства и др.),
устройств получения информации (регистраторы ин

формации),
устройств связи с оперативным персоналом (пульты 

управления, регистраторы и ДР-),
комплексную наладку систем в целом, в том числе 

ЧПУ,
монтаж и наладку отдельных технических средств, 

входящих в состав АСУТП,
монтаж систем диспетчеризации на базе технических 

средств, изготовляемых Минприбором,
монтаж и наладку систем противопожарной автома

тики, систем автоматического пенного, водяного и газо
вого пожаротушения,

монтаж систем объектной охранно-пожарной сигнали
зации и периметральной охранной сигнализации (в том 
числе установок промышленного телевидения, если они 
предназначены для наблюдения в целях охраны).

По выполнению указанных работ обращаться по адре
су: г. Томск, пр. Фрунзе, 109, телефон 4-07-97. *

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП, пр. Ф р ун зе , 103. Телефоны: прием ной  редактора — 3-44-35, зам естителей

отдела партийной  ж и зн и  — 3-40-51, отдела пропаганд ы  — 3-40-24, отдела пром ы ш л енности  — 3-46-76,
зяйствз — 3-43-75, 3-43-60, отдела н а у ки  и учебны х заведений — 3-43-63. отдела инф орм ации — 3-43-32,
— 3-31-61, З-ОЬ-87, общ ественной прием ной —  3-42-07, отдела объ явлений— 3-06-62, д еж урн ого  — 3-41-59,
—- 3-15-25, б ухгал тери и  — 3-10-17.

редактора — 3-06-52, 3-31-25. отв. секретаря  — 3-32-34,
3-40-58, отдела неф тегеологии и строительства — 3-41-83, 
3-31-22. отдела советского строительства и быта —

областной ж у р н а л и с тс ко й  о р ган и зац и и  — 3-40-91.

ЧАСЫ... В СТИРАЛЬНОЙ 
М А Ш И Н Е

Эту заб авную  историю  я 
узнал на м инском  заводе 
«И нтеграл » , вы пускаю щ ем
эл ектро нны е нар учны е часы. 
О тмечая их качество , л ени н
град ец  Евгений Хлопоз нап и 
сал на завод: «По рассеянно
сти я оставил однажды  свои 
часы «Э л ентр они ка»  на дет
ской кро ватке . А ж е н а  вместе 
с пододеяльником загр узи л а  
их в стир ал ьн ую  м аш и н у . Ч а
сы прош ли полны й цикл  
стир ки: купал и сь  в к и п я т к е  и 
хи м и ч еско м  растворе, о т ж и 
мались в ц ентри ф уге . О б нару
ж и л и  мы их, развеш ивая выс
ти ранн ое белье на п р о с у ш ку . 
Н есмотря на все зл окл ю чен и я , 
часы идут т а к  ж е  точно, к а к  
и пр еж д е, ош ибаясь в сутки  
не более чем на полсекунды ».

— По бол ьш инству своих  
ком понентов, — говорит ди
р екто р  завода Павел С ид оркк, 
— м и нская  «Э л ектро ни ку»  не 
у сту п а е т  л учш им  за р у б е ж 
ным моделям. А иногда и 
превосходит их, наприм ер , по 
простоте к о н с тр укц и и .

И. О С И Н С КИ Й , 
кор респ он д ент А П Н .

Минск.

С Р Е Д А , 15 апреля  
ПЕРВАЯ П Р О ГР А М М А

МОСКВА
8.00. «Время». 9.05. Програм

ма мультфильмов. 9.45. «Сте
пень риска». Художественный 
фильм. («Ленфильм», Ш38 г.). 
11.15. Пьесы для гитары ис
полняет В. Широков. 11.35. 
Новости.

С 11.40 до 14.30 — перерыв.
14.30. Новости. 14.50. По 

Сибири и Дальнему Востоку». 
Кинопрограмма. 15.50. «Ш ах
матная школа». 16.20. «Родная 
природа. 16.40. Л. Бетхо
вен. Соната для скрипки и 
фортепьяно. 17.35. «Отзовитесь, 
горнисты!»

ТО М С К
18.05. «Решения XXVI съезда 

КПСС — в жизнь». «Задачи 
сельских строителей».

МОСКВА
18.35. «Веселые нотки». 

18.45. «Сегодня в мире». 
19.00. «Человек и закон». 
19.35. «Он, она и Штефан». 
Художественный телефильм. 
(ГДР). 21.00. «Время».

ТО М С К
21.35. «Позывные «красной 

субботы». 21.45. Новости.
М ОСКВА

22.00. Чемпионат мира и 
Европы по хоккею. Сборная 
СССР — сборная Канады. 
Трансляция из Стокгольма. В 
перерыве — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ П Р О ГР А М М А
ТО М С К

20.00. «Для вас, ребята».
Мультфильм «Волшебный
художник». 20.10. «Решения 
XXVI съезда КПСС — в жизнь». 
«Строительству жилья — и 
темпы, и качество». 20.40. Но
вости. 20.55. Спортивная про
грамма. Рассказы ваем  о дет
ско-юношеской спортивной
школе «Юность». 21 .40. «Ху
дожник».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с сов
хозом « Кузов левский» при
глашают на работу: элек
тромонтеров, электрокарщи- 
ков, аккумуляторщика, га- 
зоэлектросварщиков, груз
чиков, ночных рабочих, тех
ника-связиста.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, — в бюро
по трудоустройству.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную кооператив
ную квартиру (30,8 кв. м) в 
г. Усть-Каменогорске (Ка
захской ССР) на равноцен
ную в г. Томске (возможны 
варианты).

Обращаться: г. Томск, пер. 
Светлый, 36, кв. 46. Проезд 
трамваями №№ 1, 3 до ос
тановки «Хладокомбинат».
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Ленинский райком КПСС, 
райисполком, комбинат бла
гоустройства Ленинского 
района с глубоким прискор
бием извещают о смерти 
бывшего начальника* комби
ната, ветерана труда и пар
тии

КО НД РАТЬЕВ А
С тепана Ивановича

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Вынос тела — 15 апреля, 
в 15 часов. из красного 
уголка комбината благоуст
ройства (ул. Д.-Ключевская, 
18).

Коллектив Томской ка-
рандашной фабрики с глу-
боким прискорбием изве-
щает о смерти начальника
цеха, члена КПСС с 1964
года

Б Л Ю М ЕН ЗО Н А СА
| Я н и ка с а  Абелисовича

и выражает искреннее со-
! болезнование родным и

близким покойного. 1

Коллектив научной биб
лиотеки с прискорбием из
вещает о смерти главного 
библиотекаря

АНФ АЛ ОВОЙ  
Валентины  Анатольевны  

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

Коллектив отдела внут
ренних дел Ленинского рай
исполкома выражает глубо
кое соболезнование сотруд
нику отдела Р. Н. Ахмет
шину по поводу смерти 
матери

А Х М Е ТШ И Н О Й  
Совды Ф айзрахм ановны .

секр е та р и а та  — 3-40-20. 3-44-48,
3-41-53, отдела сельского хо- 
3-41-65. 3-06-31. отдела писем

прием ной издательства
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